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В условиях повышенной вос-
требованности качественных 
специалистов в науке и высоко-
технологичном производстве 
важной составляющей в привле-
чении талантливых кадров ста-
новятся не только условия труда 
и уровень заработной платы, но 
и инфраструктура города, а так-
же условия проживания в нём. 
Магнитогорск – в частности, ПАО 
«ММК» и МГТУ имени Г. И. Носова 
– одним из первых приступил к 
реализации этих задач.

Ещё в 2019 году специалисты уни-
верситета разработали техническое 
задание, главной целью которого стало 
создание современного, качественного, 
энергоэффективного общежития для 
аспирантов и студентов альма-матер. 
Пилотным объектом было выбрано 
девятиэтажное общежитие № 6 на про-
спекте Карла Маркса, 50/1, работающее 
в Магнитогорске сорок с лишним лет. 
Полная реконструкция – это перепла-
нировка внутренних помещений под 
общежитие квартирного типа с демон-
тажем внутренних перегородок. А также 
замена кровли, внешних инженерных 
сетей, систем электро- и водоснабжения, 
водоотведения, отопления и вентиля-
ции, демонтаж аварийных балконов, 
утеплителя наружных стен, не отвечаю-
щего современным требованиям энер-

госбережения, замена лифтов и монтаж 
самого современного вентилируемого 
фасада из композитных панелей, а так-
же замена коммуникаций и установка 
систем видеонаблюдения, охранной и 
пожарной сигнализаций.

Проект создания одного из лучших 
студенческих общежитий страны, по-
бедивший в конкурсе национального 
проекта «Наука и университеты», 
направленного на развитие инфра-
структуры для научных исследований 
и подготовки кадров при поддержке 
Министерства науки и высшего об-
разования Российской Федерации, в 
августе 2021 года получил практиче-
ское воплощение. Проживавших на тот 
момент в здании 23 семьи педагогов и 
сотрудников университета временно 
переселили в другое общежитие МГТУ, 

что по улице Грязнова, 51, ремонтные 
работы были начаты. Спустя два года 
современное общежитие, названное 
«Дом студентов», было торжественно 
открыто. В Магнитогорск по этому слу-
чаю приехали губернатор Челябинской 
области Алексей Текслер, заместитель 
министра науки и высшего образования 
Российской Федерации Андрей Омель-
чук и глава города Сергей Бердников. 
Разрезав символическую красную лен-
ту, гости первым делом отправились 
посмотреть кардинально обновлённое 
общежитие, открывающее новую веху 
в комфорте проживания иногородних 
студентов, аспирантов и педагогов 
российских вузов. Экскурсию провёл 
ректор МГТУ имени Г. И. Носова Дми-
трий Терентьев.
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Новое слово в науке и… 
комфорте
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Промышленный форум

ММК готовится к «Металл-Экспо»
Седьмого ноября, начнёт свою работу в Москов-
ском экспоцентре 29-я международная про-
мышленная выставка «Металл-Экспо'2023». В 
ней примут участие более 550 компаний – про-
изводителей и поставщиков чёрных и цветных 
металлов, оборудования для металлургии и 
металлообработки.

Все ведущие российские металлургические компании 
представят на своих стендах широкий спектр продукции 
чёрных и цветных металлов. Среди них – ММК, Северсталь, 
НЛМК, Евраз, Металлоинвест, Мечел, Уральская сталь, 
Новосталь-М и многие другие. Ожидается большой на-
плыв посетителей – потребителей металлопродукции из 
всех отраслей экономики и из всех регионов стран СНГ.

Уже на этой неделе, 7 сентября, в Москве пройдёт за-
седание оргкомитета, на котором будет детально рассмо-
трена и утверждена деловая программа форума, которая 
будет включать более 50 мероприятий: конференций, 
семинаров, круглых столов, презентаций и других.

Финансы

Положительная динамика
За шесть месяцев 2023 года, по данным Росста-
та, уровень реальных денежных доходов насе-
ления Челябинской области увеличился на семь 
процентов к аналогичному периоду прошлого 
года. Динамика превышает среднероссийские 
темпы роста – 3,9 процента.

Во втором квартале на 10,2 процента выросла доля 
сбережений населения во вкладах после оттока в первом 
квартале почти на два процента. Эксперты объясняют 
рост реальных доходов увеличением зарплат, прежде 
всего на связанных с гособоронзаказом предприятиях, 
концентрация которых в Челябинской области высока. 
Сбережения в банках продолжат расти из-за инфляции и 
роста ставок по депозитам, считают аналитики

Среднемесячная номинальная заработная плата, начис-
ленная работникам Челябинской области, в январе–июне 
составила 55,7 тысячи рублей – на 15,1 процента больше 
показателя первого полугодия 2022 года. В июне сред-
няя начисленная зарплата достигла 61,6 тысячи рублей. 
Это на 17,6 процента больше июня прошлого года и на  
5,7 процента – мая 2023-го.

• На Южном Урале работают почти 
2,5 тысячи экспортёров из числа 
крупных компаний, в категории 
малого бизнеса их ещё больше. «Наши 
показатели растут вопреки всем санкци-
ям – с начала этого года в регионе стало 
больше экспортёров на 161 компанию. 
И это не может не радовать: экспорт 
– это не только серьёзный вклад в 
развитие экономики, но и показатель 
успешности нашего бизнеса», – сказал 
губернатор Алексей Текслер на церемо-
нии награждения победителей и при-
зёров окружного этапа всероссийской 
премии «Экспортёр года» в Уральском 
федеральном округе. Отметим, что на 
этом этапе сразу в трёх номинациях в 
сегменте крупного бизнеса победила 
Уральская металлообрабатывающая 
компания из Магнитогорска.

• За минувшую неделю сотрудники 
Госавтоинспекции поймали 300 не-
трезвых водителей в Челябинской 
области. К административной ответ-
ственности привлечены 268 из них – за 
управление транспортом в состоянии 
опьянения, а также за отказ от прохож-
дения медицинского освидетельствова-
ния. Им грозит лишение прав на срок от 
полутора до двух лет и штраф в размере 
30 тысяч рублей. Ещё 32 водителя попа-
лись пьяными повторно. Все будут при-
влечены уже к уголовной ответствен-
ности: в соответствии со статьёй 264.1 
УК РФ максимальная санкция – лишение 
свободы на срок до трёх лет. Кроме того, 
выявлено 186 водителей без прав. За 
указанный период зарегистрировано  
45 дорожно-транспортных происше-
ствий с пострадавшими.

• В Магнитогорске из реки Урал 
достали тело женщины. Страшную на-
ходку сделал местный рыбак, который 
сообщил об этом в правоохранитель-
ные органы и спасателям, сообщает 
пресс-центр поисково-спасательной 
службы Челябинской области. «В районе 
Центрального перехода, на мелководье 
у берега в камышах, спасатели Магни-
тогорского отряда обнаружили тело 
погибшей женщины, эвакуировали к 
берегу и передали сотрудникам поли-
ции. Известно, что погибшая оставила 
личные вещи на берегу и зашла в воду в 
месте, не предназначенном и не приспо-
собленном для купания», – говорится 
в сообщении ПСС. Причины и обстоя-
тельства гибели местной жительницы 
предстоит установить сотрудникам 
правоохранительных органов.

Коротко

В Магнитогорске торжественно 
открыли модернизированное 
студенческое общежитие МГТУ

28 % Ср +10°...+18°  
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733 мм рт. ст.
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Столько россиян 
решили, что поставят 
запрет на выдачу себе 
кредитов при наличии 
такой возможности. 
Инициатива призвана 
защитить граждан от 
мошенников.  
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Общая стоимость реконструкции 
общежития составила чуть боль-
ше 243,5 миллиона рублей. Из 
них федеральное Министерство 
науки и высшего образования РФ 
в рамках нацпроекта «Наука и 
университеты» выделило более 
115,6 миллиона, остальное – кон-
солидированные средства бюдже-
тов Челябинской области, Магни-
тогорска и собственных средств 
МГТУ. Генеральным подрядчиком 
реконструкции выступил ООО 
«Магнитострой».

Новое общежитие – это секции квар-
тирного типа: просторные одно- или 
двухкомнатная квартиры площадью 
от 37 до 59 квадратных метров, рас-
считанные на проживание от одного 
до трёх человек, каждая оснащена 
собственным санузлом с душевой ка-
биной, новыми кроватями с современ-
ными матрасами, рабочими столами с 
системой электророзеток для каждого, 
а также кухонной зоной – с необходи-
мой техникой и солидным мебельным 
гарнитуром. Предусмотрены условия и 
для проживания студентов, аспирантов, 
преподавателей и сотрудников МГТУ с 
ограниченными возможностями здо-
ровья: для них на входном лестничном 
пролёте установлен специальный лифт, 
квартиры, оборудованные специализи-
рованным санузлом, располагаются на 
первом этаже, на котором также будет 
функционировать кабинет приёма вра-
ча и процедурная комната.

В цокольном этаже обустроены пра-
чечная с современными автоматически-
ми стиральными машинами, а также су-
шильная и гладильная комнаты, там же 
находятся несколько спортивных залов 
– тренажёрных и для занятий йогой, и 
раздельные для мужчин и женщин раз-
девалки с душевыми комнатами. Пол во 
всём общежитии оснащён специальным 
нескользящим и экологически безопас-
ным линолеумом, стены – эстетичным 
антивандальным флокированным по-
крытием.

Глава региона встретился с будущими 
новосёлами «Дома студентов». Рассчи-
тано общежитие на 105 комнат, в кото-
рых будут проживать 263 человека – это 
около десяти процентов общего числа 
иногородних обучающихся МГТУ. Поэто-
му в единственном пока современном 
здании проживать будут лучшие пред-
ставители студенчества – в основном, не 

первокурсники. В разговоре с молодыми 
людьми Алексей Текслер прежде всего 
спросил, намерены ли они остаться в 
профессии, которую получают в одном 
из самых крепких вузов региона.

– Я четверокурсник факультета гор-
ного дела МГТУ, прохожу практику на 
ММК, – говорит один из участников 
беседы. – Пока сложно, особенно с но-
вым современным оборудованием, но 
начинаю вникать, мне нравится.

– Я окончил металлургический фа-
культет, сейчас учусь в магистратуре, 
прохожу практику на ММК и других 
предприятиях области и страны, – рас-
сказывает другой студент. – Планирую 
поступать в аспирантуру и своё будущее 
связываю с наукой в рамках МГТУ.

– Открою секрет: в вузах у научных 
специалистов очень хорошие зарплаты, 
– говорит замминистра науки и высше-
го образования РФ Андрей Омельчук. 
– Наука бывает разная, в том числе 
прикладная, полезная предприятиям 
реального сектора экономики, и талант-
ливые учёные при хороших результатах 
зарабатывают очень хорошие деньги.

– Очень важно, чтобы вуз был научной, 
но прикладной организацией, которая 
бы в тесном контакте с предприятиями 
готовила специалистов для них, – от-
мечает губернатор. – В Магнитогорске 
такая коллаборация существует давно, 
ключевым партнёром МГТУ является 
ПАО «ММК», но число компаньонов ра-
стёт, и очень здорово, что университет 
имеет серьёзный портфель различных 
научных исследований для реального 
сектора экономики, бизнес и наука 
дополняют друг друга. Металлургия, 
строительство – это вечные сферы, они 
не просто востребованы, а ещё и очень 
перспективны благодаря высокой 
инновационности. Престиж человека 
труда растёт.

– Блогеры, критики, которыми рань-
ше хотели быть все, уже неактуальны, 
– уверен глава города Сергей Бердников. 
– Сегодня вновь авторитетными про-
фессиями становятся рабочий, инженер, 
высококвалифицированные кадры 
очень востребованы на предприятиях, 
переходящих на современное оборудо-
вание, цифровизацию и искусственный 
интеллект, и доходы таких специали-
стов весьма солидны.

– Регионы сегодня находятся в боль-
шой конкуренции со столицами за 
молодёжь, – говорит Андрей Омельчук. – 
Экономика должна иметь хорошую под-
питку молодыми людьми, которые при-
езжают учиться и остаются в регионе. И 
инфраструктура играет огромную роль: 
всё, что окружает нас в университете, в 
городской среде, позволяет студенту 

выбрать местом жизни Магнитогорск. 
Новое общежитие этому, безусловно, бу-
дет способствовать. А в следующем году 
здесь откроют ФОК, стадион, бассейн, 
построенный в рамках федеральной 
программы «Бассейны – вузам», и кар-
тина современного общежития станет 
полноценной. Спасибо руководству 
Челябинской области и Магнитогорска, 
которое понимает важность этого и спо-
собствует развитию науки и высшего 
образования на всех уровнях.

– Ближайшая стратегическая задача 
вуза – войти в проект «Приоритет-2030» 
и стать исследовательским универси-
тетом, – осветил также своё совещание 
с руководством МГТУ губернатор. – 
Для этого необходимо участвовать в 
конкурсе по передовым инженерным 
школам, молодёжным лабораториям, 
что даст новый толчок развития вузу, 
а МГТУ сегодня на хорошем счету: это 
большая экосреда, в которую включе-
ны и проектная школа – общеобразо-
вательная организация, сеть средних 
образовательных учреждений, в том 
числе работающих по программе про-
фессионалитета. Плюс формат допол-
нительного инженерно-технического 
образования – кванториум и IT-Куб. И, 
безусловно, вершина – высшая школа 
научно-исследовательского формата. 
Ещё один серьёзный проект – созда-
ние кампуса при МГТУ, с практической 
исследовательской составляющей, 
ориентированной, в том числе, на вос-
требованные направления в стране и 
мире.

– И общежитие, и создание кампуса 
в так называемой Магнитной долине 
– это будущее нашего университета, 
города, области, – говорит ректор МГТУ 
Дмитрий Терентьев. – Огромное спасибо 
Министерству науки и высшего образо-
вания, области и городу за поддержку в 
этих начинаниях: когда ты чувствуешь, 
что не один, то понимаешь, что преодо-
леваемы любые сложности и реализуе-
мы любые амбициозные планы.

– Госдума курирует все федеральные 
национальные проекты, и тем, как их 
реализуют в Магнитогорске, я очень 
доволен, – оценивает увиденное депутат 
ГД РФ Виталий Бахметьев. – Этот обще-
житие строилось на моих глазах, когда я 
был студентом этого вуза, я бывал в нём 
и других общежитиях, а их у МГТУ 12, и 
видел условия, в которых проживали 
мои товарищи. В сравнении с тем, что 
я увидел сегодня, – просто небо и зем-
ля. В таких условиях должны жить все 
студенты. Госдума и я лично приложим 
все усилия для того, чтобы нацпроект 
«Наука и университеты» продолжился.

  Рита Давлетшина

Высшая школа
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Жить в комфортном городе!

Признание

Лидеры образования
В финал областного конкурса «Лидер в образо-
вании» вышли два магнитогорских специали-
ста.

В пятёрку сильнейших вошли заместитель директора 
Магнитогорского педагогического колледжа Елена Ива-
нова и директор МОУ «СОШ № 5 с углублённым изучением 
математики» Наталья Никифорова. Наталья Никифорова 
стала победителем городского этапа.

Конкурс стартовал 1 июня, он проходит в три тура. По 
итогам второго были определены пятеро сильнейших 
педагогов-управленцев Челябинской области. Финал 
состоится 29 сентября на базе челябинского лицея 
№ 11. Финальные испытания определят абсолютного 
победителя.

Это не первый успех магнитогорских специалистов. В 
прошлом году в пятёрку сильнейших областного конкур-
са «Лидер в образовании-2022» вошёл директор школы 
№ 28 Евгений Комарницкий.

Кошелёк

«Откажите мне!»
Почти треть россиян хотят установить самоза-
прет на выдачу кредитов.

Правительство поддержало самозапрет на кредиты 
для граждан, пишет «КоммерсантЪ». Как показал опрос 
сервиса по поиску высокооплачиваемой работы SuperJob, 
28 процентов россиян решили, что поставят запрет на 
выдачу себе кредитов, как только соответствующий 
функционал заработает. 32 процентов пока не планируют 
оформлять отказ от кредитования, остальные не опреде-
лились. Мужчины чаще женщин демонстрируют желание 
пойти на такой шаг. Готовность к отказу от займов также 
растёт вместе с возрастом. При этом респонденты, имею-
щие займы, выступают за самозапрет реже незакредито-
ванных сограждан.

Самозапрет на кредиты позволит людям ставить до-
бровольный запрет на оформление займов. В кредитной 
истории появится специальная отметка о запрете. Банки 
при проверке кредитной истории и наличии такой записи 
не смогут одобрять кредит – они будут обязаны отказы-
вать по заявке.

Инициативу, призванную защитить россиян от мошен-
ников, внесли в Госдуму в апреле. Согласно документу, 
заёмщик сможет отправить заявление о самозапрете во 
все бюро кредитных историй через единый портал «Госус-
луги». Снять ограничение можно будет через сутки.

Мошенники

Осторожно: новая схема
Под предлогом обеспечения безопасности 
злоумышленники получают доступ к аккаунту 
на госуслугах.

Сотрудники полиции рассказали о набирающей по-
пулярность мошеннической схеме. Лжеследователей и 
псевдоюристов сменили мнимые работники портала 
государственных услуг.

Незнакомцы звонят жертве и сообщают, что на их 
электронную почту направлено письмо с информацией 
о взломе аккаунта на портале гсуслуг. После этого поль-
зователю перезванивают уже в мессенджере и просят 
сообщить код из смс-сообщения – якобы для восстановле-
ния доступа к своей учётной записи. На деле же этот код 
нужен мошенникам, чтобы изменить пароль для входа 
в личный кабинет на портале государственных услуг. 
Получив доступ к чужому профилю, преступники могут 
найти там необходимые документы и оформить кредиты 
на имя владельца.

В результате ничего не подозревающий пользователь 
обнаруживает, что задолжал банку или микрофинансовой 
организации десятки и сотни тысяч рублей.

Полицейские предупреждают: ни в коем случае на 
сообщайте никакие пароли и коды, поступающие в смс-
сообщениях, по телефону. Знайте: ни работники банков, 
ни представители органов власти никогда не запрашива-
ют такие данные. Если собеседник начинает выведывать 
коды или заговорил о деньгах, немедленно завершите 
звонок.

Новинка

Птичку жалко
В парках города установили аппараты с кормом 
для водоплавающих.

Руководитель организации по тендерному сопрово-
ждению BiTender Валерия Землякова стала инициатором 
интересного проекта – установки вендинговых аппаратов 
с кормом для уток.

Подобное оборудование Виктория увидела в других 
городах. Кормят уток специализированным кормом. 
На сегодня есть две локации: в парке Лукоморье у кафе 
«Причал» и у пирса в парке у Вечного огня. Все желающие 
могут прийти и покормить водоплавающих: специальный 
корм гораздо полезней, чем хлеб, булки, которые засо-
ряют водоём.

Больше фото на сайте 
magmetall.ru (16+)

В Магнитогорске торжественно открыли 
модернизированное студенческое общежитие МГТУ

Новое слово в науке и… 
комфорте

Ев
ге

ни
й 

Ру
хм

ал
ёв



Качество жизни

После основательной ре-
новации здание основного 
корпуса профилактория 
станет местом проживания 
для иногородних юных 
хоккеистов, занимающих-
ся в ДЮСШ «Металлург», 
а впоследствии – в акаде-
мии хоккея «Металлург». 
Реализация нового проекта 
начнётся в январе будуще-
го года, а к концу 2024-го 
реконструированный и мо-
дернизированный объект 
должен быть сдан. 

Немного истории. Профилакто-
рий «Южный» был открыт в 1967 
году. В это время по всему СССР 
открывали подобные здравницы. 
Экономика, только пришедшая в 
себя после войны, стремительно 
развивалась, каждые рабочие руки 
были на счету, да и загородных 
пансионатов в стране катастро-
фически не хватало. Профилак-
тории же возводили специально 
вблизи городских массивов, чтобы 
оздоравливать работников пред-
приятий. В Магнитогорске по 
инициативе руководства ММК и 
профкома предприятия появи-
лись сразу три профилактория: 
«Южный», «Солнечный» и Дом 
иностранного специалиста (ДИС), 
ведь на ММК регулярно пребыва-
ли металлурги и проектанты из 
других стран. 

Условия в «Южном» соответ-
ствовали веяниям того времени: 
палаты рассчитаны на 10–12 че-

ловек, удобства общие на этаж… 
В 1985, правда, была проведена 
реконструкция: стараниями глав-
ного врача Алевтины Стариковой 
условия для металлургов стали 
более комфортными, в комнатах 
проживали два-три человека, в 
номерах появились душ и санузел, 
телевизор… 

Но, увы, и этот комфорт за почти 
сорок лет устарел – и морально, и 
физически. К тому же, поменялся 
и менталитет граждан, желаю-
щих отдыхать более комфортно, 
развивались загородные базы 
комбината – «Юбилейный» и «Аб-
заково», получившие особенную 
привлекательность с появлением 
двух горнолыжных курортов ев-
ропейского уровня. Популярность 
профилакториев падала: даже по-
лучив по разнарядке путёвку, ме-
таллурги в основном здесь только 
обедали и принимали процедуры, 
а вечера и ночи проводили дома. 
Содержание же внушительной 
инфраструктуры обходилось в 
копеечку. В итоге ДИС переква-
лифицировался в отель «Европа», 
«Солнечный» был передан консер-
ватории под общежитие – остался 
только «Южный»: рассчитанный 
на 108 мест одновременного 

пребывания, оздоравливал он не 
столь значительное число людей 
в год. Между тем, зданиям требу-
ется глобальный дорогостоящий 
ремонт, который скромный поток 
отдыхающих, увы, не обеспечит. 

Изменение функционала тер-
ритории вдохнёт новую жизнь в 
старые стены и выгодно впишется 
в парк Притяжение как пример 
нового проектирования сити-
пространства. Основной корпус 
профилактория будет сохранён, но 
претерпит коренную реконструк-
цию. По словам вице-президента 
ХК «Металлург» Алексея Жлобы, 
территория бывшего профилак-
тория «Южный» также претерпит 
существенные изменения. 

– Основной корпус был построен 
в 1963 году в стиле сталинского 
ампира, здание представляет 
историческую ценность: фасад 
будет сохранён при глубоком его 
капитальном ремонте, – говорит 
Алексей Валерьевич. – Новая 
версия корпуса разместит в себе 
блок постоянного проживания 
юных хоккеистов, современный 
модуль восстановительной меди-
цины и столовую. Здание будет 
соответствовать всем самым со-
временным требованиям прожи-

вания детей и профессиональных 
спортсменов. Будет возведена и 
гостиница для родителей, прие-
хавших в Магнитогорск на встречу 
со своими детьми. 

Территория вокруг корпуса 
изменится незначительно: 
атмосфера парка  
и многолетние хвойные 
деревья будут сохранены  

Вопрос: не останутся ли без 
оздоровления работники и ве-
тераны комбината, привыкшие 
отдыхать в профилактории? Стар-
ший менеджер Группы социаль-
ных программ ПАО «ММК» Фёдор 
Наследов уверяет: все получат их 
в полном объёме – даже в более 
благоприятных условиях. 

– Комбинат не урезает соци-
альные программы – напротив, с 
каждым годом расходы на отдых и 
оздоровление работников Группы 
компаний и их семей только воз-
растают, и бюджет будущего года, 
который верстается как раз в эти 
дни, очередной раз это подтверж-
дает, – говорит Фёдор Васильевич. 
– Как вы правильно отметили, так 
называемая «проходная способ-
ность» профилактория «Южный» 
невелика, и всех его гостей без 
проблем примут санатории «Юби-
лейный» и дом отдыха «Абзаково». 

Кроме того, медицинские, лечеб-
ные и оздоровительные услуги 
можно будет получать в центре 
медико-социальной защиты БФ 
«Металлург», как и в специали-
зированном геронтологическом 
центре.

А что станет с почти сотенным 
коллективом закрытого про-
филактория? – задаю вопрос ди-
ректору управляющей компании 
«ММК-Курорт», в ведение которой 
входил профилакторий, Егору 
Кожаеву. 

– Никто из коллектива не оста-
нется без работы – кроме тех, 
кто сам пожелает уйти на заслу-
женный отдых, ведь в подобных 
учреждениях традиционно рабо-
тают люди пенсионного возраста, 
и они с удовольствием оставят 
работу, получив единовременную 
плату по прекращению трудо-
вой деятельности, – рассказыва-
ет Егор Константинович. – Мы 
провели встречу с работниками 
профилактория, всё рассказали, 
предложили другие варианты 
трудоустройства. Увидев, что на 
новых местах их заработная плата 
станет заметно выше, люди обра-
довались перспективам. 

Основной упор  
в трудоустройстве коллектива 
берёт на себя «ММК-Курорт» 

Персонал по желанию будет 
переведён в «Юбилейный» и «Аб-
заково» – вакансий в загородных 
базах комбината достаточно, мы 
будем только рады, если их за-
полнят грамотные специалисты, 
коими, без сомнения, являются 
работники «Южного». Тех, кто 
не пожелал работать за чертой 
города, «заберёт» к себе хоккей-
ный клуб «Металлург», но таких 
людей буквально единицы. Остро 
востребован будет медицинский 
состав – как в санаториях, так и в 
медсанчасти, геронтологическом 
центре и в других учреждениях 
комбината и БФ «Металлург». 
Словом, каждый найдёт своё место 
под солнцем – как коллектив, так 
и отдыхающие, для которых уже 
сейчас мы готовим места и в до-
мах отдыха комбината, и в других 
здравницах страны, с которыми у 
ПАО «ММК» есть договор о взаи-
модействии. 

 Рита Давлетшина

Территория санатория-профилактория 
«Южный» получит новую жизнь 

Обновления – к лучшему!
Профилакторий «Южный» Ев
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Власть
В администрации Магнито-
горска прошла традиционная 
встреча главы города с трудо-
выми коллективами. На этот 
раз Сергей Бердников общался 
с работниками сферы город-
ского хозяйства.

Это не первый разговор градона-
чальника с представителями ООО 
«Лифт», МКУ «УКС», ООО «МИС», 
МКУ «КПРУ», МУП «Магнитогор-
ские газовые сети», АО «Горэлек-
тросеть». Но, как объяснил Сергей 
Бердников, время идёт, город меня-
ется, реализуются другие проекты 
и возникают иные вопросы. Поэто-
му говорить всегда есть о чём.

А самому мэру важно 
услышать оценку горожан 
о целесообразности, 
правильности работы 
администрации города

Глава отошёл от обычного сцена-
рия и не стал подробно рассказы-
вать о том, что сделано в последнее 
время – многое видно невоору-
жённым глазом. Но акцентировал 
на том, что город развивается 
планово, с учётом долгосрочной 
программы.

– Немало проектов реализуется 
в течение нескольких лет, – на-
помнил Сергей Николаевич. – Это, 
к примеру, рекультивация лево-
бережной свалки, реконструкция 
очистных сооружений, ремонт 
театров.

Глава отметил, что для адми-
нистрации города важно, как все 

происходящие изменения воспри-
нимают жители. И напомнил, что 
Минстрой РФ выработал систему 
оценки развития регионов. По этой 
системе в 2021 году Магнитогорск 
занял четвёртое место по России.

– Не говорю, что у нас всё хоро-
шо. Проблем немало, – признаётся 
градоначальник. – Но многие из 

них решаются быстро и успешно. 
Поэтому Магнитогорск по темпам 
развития выделяется среди других 
муниципалитетов.

Напомнил Сергей Бердников 
и об одной из самых актуальных 
тем для города – экологии, о том, 
какой большой вклад делают в 
улучшение состояния окружающей 

среды ПАО «ММК», модернизируя 
производства и совершенствуя 
системы очистки, и город, развивая 
электротранспорт, меняя подход 
к переработке отходов, занимаясь 
озеленением. Затронули и органи-
зацию досуга горожан: строятся 
новые парки, реконструируются и 
восстанавливаются старые. Разви-
вается инфраструктура, важная для 
качественной жизни, – возводятся 
новые школы и детские сады, в 
планах – строительство многофунк-
ционального медицинского центра, 
который заменит старые больницы, 
а останутся только поликлиники. 
В этом году должно быть получено 
положительное заключение госу-
дарственной экспертизы.

Вспомнили и о программе ини-
циативного бюджетирования, по 
которой с каждым годом всё больше 
и больше территорий благоустраи-
вается по запросам жителей, с их 
личным участием. Поговорили о 
новом автобусном маршруте, и гла-
ва города анонсировал возможный 
новый маршрут – на левый берег. А 
в завершение обратился к участни-
кам встречи:

– В оценках того, что происходит в 
городе, руководствуйтесь не сплет-
нями, а проверенными источника-
ми. Больше доверяйте своим глазам 
и делайте правильные выводы.

 Ольга Балабанова

«Доверяйте своим глазам»

Встреча Сергея Бердникова с трудовыми коллективами



4 Действующие лица Магнитогорский металл 5 сентября 2023 года вторник

Се
рг

ей
 П

ет
ру

ш
а

Машинист крана Виталий 
Никитин трудится в ко-
провом цехе девятнадцать 
лет. Солидный срок. А путь, 
который ему пришлось про-
делать, чтобы найти себя на 
промплощадке ММК, оказал-
ся очень непростым и начал-
ся аж в Литве в штормящее 
постперестроечное время.

Виталию Ивановичу с детства 
нравилось, как он сам выражается, 
«возиться с железками». Поэтому, 
когда пришла пора определяться с 
выбором профессии, он поступил в 
училище на судосборщика в родной 
Клайпеде. Профессия уникальная, 
по сути, «три в одном», поскольку 
за время учёбы Никитин освоил 
навыки сварщика, газорезчика и 
стропальщика.

– После устроился на градообра-
зующее предприятие Клайпеды – 
судостроительный завод «Балтия», 
– вспоминает Виталий Иванович. 
– Поработал немного, затем сходил 
в армию и вернулся, однако на дворе 
стоял девяносто первый год и всё 
разваливалось.

После закрытия «Балтии» моло-
дой судосборщик попробовал свои 
силы на судоремонтном заводе. Но 
там тоже царил кавардак: людей 
не хватало настолько, что один 
корабль ремонтировали всего двое 
специалистов, сами суда никому не 
были нужны, оборудование лома-
лось. В общем, перспектив никаких, 
однако отчим Виталия Ивановича 
нашёл выход из положения.

– Он уроженец Белорецка, учился 
в Магнитогорске. А поскольку был 
военным, то имел право выбрать 
квартиру в любом уголке Советско-
го Союза, – объясняет Никитин. – В 
итоге решили переехать в знакомое 
место – Магнитку. Я к тому моменту 
освоил в Калуге профессию маши-
ниста восстановительного поезда и 
успел немного поработать в Литве 
по этой специальности. Однако 
предложение отчима переехать одо-
брил, и сюда мы добрались очень 
большой компанией: я с родителя-
ми и братом плюс дядя, тётя и три 
их сына. На новом месте начали 
жить в трёхкомнатной квартире. В 
тесноте, но не в обиде.

Виталия Ивановича всегда при-
влекали крупные предприятия, 
поэтому он сразу пошёл на Маг-
нитогорский металлургический 
комбинат. Однако тогда и ММК 
переживал не лучшие времена, так 
что его не взяли. В итоге первым ме-
стом работы Никитина в Магнитке 
стала компания «ПромЖилСтрой». 
Там Виталий Иванович обучился на 
машиниста сразу двух типов кранов 
– пневмоколёсного и на гусеничном 
ходу. И, работая на этих машинах, 
он внёс свою посильную лепту в 
развитие города.

Виталий Никитин 
участвовал в строительстве 
базы ОМОНа, жилых домов, 
дач на Банном озере

Потом Никитин устроился в 
МеталлургСпецСтройРемонт и 
попал-таки на промплощадку ММК. 
В то время на комбинате как раз 
демонтировали мартеновские печи, 
и Виталий Иванович, управляя сто-
тонным краном, принимал в этом 
самое активное участие. Попутно 
успел освоить работу на козловом 
кране.

– Однажды на наш участок при-
ехал начальник второго копрового 
цеха Павел Бромутов. Очень эф-
фектно появился, на погрузчике, 
– улыбается Виталий Иванович. – И 
пригласил всех нас перейти в копро-
вый цех. Мотивировал предложение 
тем, что подразделение развивается 
и нужны специалисты. Впечатление 
он произвёл положительное, вдо-
бавок я слышал, что он хороший 
человек и руководитель, поэтому 
согласился.

Копровый цех – это вечное дви-
жение. Туда ежедневно привозят 
десятки вагонов с металлоломом, 
который необходимо выгрузить, 
рассортировать, подготовить и от-

править в буквальном смысле слова 
на перерождение – в сталеплавиль-
ный передел. Виталий Иванович 
начал свой путь во втором копро-
вом машинистом козлового крана 
и занимался очисткой вагонов. 
Сейчас на месте его участка вы-
сится один из самых современных 
цехов комбината – одиннадцатый 
листопрокатный. Когда его начали 
строить, Никитин перевёлся в пер-
вый копровый цех, где выучился на 
машиниста портального крана.

– Потом узнал, что такие специа-
листы нужны во втором копровом, 
и вернулся, – продолжает Виталий 
Иванович. – Начал работать на 
второй колоннаде, куда загоняют 
составы с мульдами, занимался их 
загрузкой.

Дело было новым, требовало ис-
ключительной точности, и, чтобы 
не допустить ошибки, Никитин 
действовал не так быстро, как тре-
бовалось.

Чтобы освоиться, 
он некоторое время жертвовал 
обеденным временем, 
оставаясь в кабине крана 
и оттачивая навыки

Старания принесли плоды: уже 
довольно скоро Виталий Иванович 
работал на равных с напарницей, а 
затем и вовсе начал её обгонять.

Вскоре ему доверили загрузку 
совков. В каждый из них умещается 
50–55 тонн металлолома. Казалось 
бы, цифры огромные и вписаться 
в них проще простого, однако на 
самом деле всё далеко не так. И 
Виталий Иванович как никто дру-
гой знает: когда речь заходит о 
металлоломе, нужно быть очень 
точным.

Следующий этап трудового 
пути нашего героя тесно свя-
зан с запуском пресс-ножниц 
на третьей колоннаде. Там 
он долгое время работал на 
отгрузке и тогда же начал 
подменять специалистов 
бойного отделения – особо-
го участка копрового цеха.

Сегодня коллеги в шутку 
называют Никитина «на-
чальником бойного отде-
ла», по аналогии с убой-
ным из сериала «Улицы 
разбитых фонарей» (12+). 
И неспроста: огромный ан-
гар, под сводами которого 
на высоте девятиэтажного 
дома курсирует мостовой 
кран, а внизу располагается 
обшитая стальной бронёй 
яма четырёхметровой глуби-
ны – вотчина Виталия Ивано-
вича. А сам он занимается не 
только выгрузкой-погрузкой 
металлолома, но и ещё одним 
делом, требующим снайпер-
ской точности.

– В яму после сортировки 
выгружаю металлолом, отрабо-
тавшие своё прокатные валки и 
чаши, а также скрап, – рассказывает 
Никитин. – Для этого использую два 
крана грузоподъёмностью двадцать 
пять и тридцать тонн. Затем, когда 
всё готово, поднимаюсь на «двад-
цать девятый» кран, тот самый, на 
высоте. Он оборудован магнитом 
на крюковой подвеске, который 
притягивает металлический шар 
весом примерно шесть тонн. И этим 
самым шаром, раз за разом отпуская 
его в свободное падение, я раз-
биваю всё, что находится в яме, до 

габаритных размеров, пригодных 
для сталеплавильных цехов. Потом 
загружаю металлолом в вагоны, и те 
отправляются в ККЦ и ЭСПЦ.

Разбивать металлолом шаром – 
искусство, требующее множества 
навыков и намётанного глаза. На-
пример, работая с валками, нужно 
выкладывать их определённым 
образом. В яме размещается по пять 
валков за раз, и идеально выполнен-
ная работа – когда на каждую такую 
партию требуется всего десять 
ударов. Плюс бить надо так, чтобы 
не разлетались осколки. Куски ме-
талла потом придётся убирать, а это 
лишняя трата времени, которого у 
Виталия Ивановича немного.

Разумеется, и сам ангар, 
и кабина «двадцать 
девятого» крана обшиты 
бронёй – техника 
безопасности в любом 
подразделении ММК 
превыше всего

Также сложность работы зависит 
от времени года. Летом, например, 
металл тёплый, а потому «выстре-
лов» необходимо делать больше. 
При минусовых же температурах 
процесс идёт куда быстрее.

Помимо кранов в отделении 
Виталия Ивановича две машины 
очистки, управляя которыми, он 
наводит порядок в вагонах. На один 
состав уходит порядка двух часов. 
При всём при этом он успевает с по-
грузкой на участке пресс-ножниц, а 
ещё – справляться с обязанностями 
уполномоченного по охране труда.

– Дело очень важное. Нужно регу-
лярно совершать обходы, выявлять 
нарушения, фиксировать их в жур-
нале, время от времени проходить 
обучение, – перечисляет Никитин.

За эту общественную нагрузку Ви-
талия Ивановича часто награждают. 
И в преддверии Дня металлурга в 
цехе объявили, что его опять ждёт 
поощрение, однако не уточнили, 
какое именно. Никитин думал, что 
«всему виной» снова деятельность 
уполномоченного, но вскоре вы-
яснилось, что его ждал куда более 
серьёзный сюрприз – благодар-
ность полномочного представителя 
президента РФ в Уральском феде-
ральном округе.

– Вообще не ожидал, – признаётся 
Виталий Иванович. – И 

коллеги до послед-
него молчали. Но 

так даже лучше, 
п о с к о л ь к у  я 
л ю б л ю  с ю р -
призы.

П о д о б н ы е 
памятные не-
ожиданности 

в жизни Ники-
тина случались 

не раз. Так, он за-
служил звание 

«Почётный донор» гораздо раньше, 
чем рассчитывал. А в армии, после 
второго выхода в море, его подозвал 
мичман и начал «снимать стружку»: 
мол, почему погоны не по званию? 
Оказалось, что пока Никитин был на 
глубине, вышел приказ о присвое-
нии ему звания старшины второй 
статьи.

Вообще, армейские годы Виталия 
Ивановича заслуживают отдель-
ного рассказа. Местом его службы 
был Северный флот, а если точнее 
– воинская часть «Мурманск-152». 
Служил Никитин кодировщиком и 
шифровальщиком на атомной под-
водной лодке и до сих пор прекрасно 
помнит своё первое погружение.

– У меня была отдельная каюта, 
там я и спал, и работал, и следил 
за документами с оборудованием, 
– рассказывает Виталий Иванович. – 
Заходить ко мне имел право только 
командир, но в двери было окошко. 
И вскоре после того, как мы начали 
погружаться, слышу: кто-то стучит. 
Оказалось, это мичман – пришёл с 
литровой банкой, в которой была 
солёная забортная вода. Её пред-
стояло выпить, поскольку таков 
обычай. Потом, когда оказались на 
необходимой глубине, меня вызва-
ли на центральный пост. Там уже 
командир дал выпить забортной 
воды, но всего лишь стакан. Также 
после каждого погружения давали 
грамоту: на какой лодке и глубине 
был, где именно и так далее.

Субмарина, на которой Виталий 
Иванович бороздил морские про-
сторы, была серьёзной: два атом-
ных реактора и двадцать четыре 
торпеды на борту. Погружались на 
глубину сто–сто пятьдесят метров, 
а каждый выход в море составлял 
двадцать–тридцать суток.

За время службы 
Никитин успел побывать 
в Северодвинске, украинском 
Николаеве и Севастополе, 
где осваивал водолазное 
дело

– Ныряли в тяжёлых костю-
мах, ходили по дну, привя-
занные верёвками, чтобы не 
потеряться, – объясняет Ви-
талий Иванович. – Учились 
выходить через торпед-
ный аппарат, всплывать. В 
общем, интересно было.

Тягает «железо» Ники-
тин не только на работе 
и не только подъём-
ными кранами. Ещё 
пацаном он увлёкся 
тяжёлой атлетикой и 
в Клайпеде вместе с 
друзьями частенько 
наблюдал за трени-

ровками в легендарных 
подвальных тренажёр-
ках. Потом взялся за 
штангу сам, и спорт 
не отпускает Виталия 
Ивановича до сих пор.

– Хожу в зал, трени-
руюсь, – говорит он. 

– Больше всего люблю 
жать один раз, но макси-

мальный вес. Мой рекорд 
– сто сорок килограммов в 

жиме лёжа. Центнер поднимал 
восемнадцать раз. Плюс участво-
вал в соревнованиях комбината 

по жиму лёжа на количество 
повторений: пятидесятики-

лограммовую штангу отжал 
пятьдесят шесть раз.

Ещё одно увлечение Ви-
талия Ивановича – сад. Причём 

там тоже всё весьма серьёзно: по-
мимо работы на грядках, Никитин 
построил на участке двухэтажный 
дом и гараж. На вопрос, когда он 
всё это успевает, наш герой только 
пожимает плечами. И говорит, что 
любит загружать себя чем-нибудь. 
А сидеть без дела и тратить время 
впустую – не для него.

  Кирилл Смородин

Начальник 
бойного отдела

Знай наших!

Виталий Никитин 
удостоился благодарности полномочного 
представителя президента РФ 
в Уральском федеральном округе
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Дорога

Огнеборцы
Созданная в 1993 году для 
охраны объектов ПАО «ММК», 
всё это время пожарная часть 
№ 51 успешно решает задачи 
по обеспечению безопасности 
потенциально пожароопасных 
объектов комбината.

В истории пожарной части № 51 не-
мало примеров, когда её сотрудники 
действовали высококлассно и про-
фессионально. Многие награждены 
правительственными и ведомствен-
ными наградами. Но на вопрос, что 
более всего ценят в своей работе, они 
говорят, прежде всего, о необыкно-
венно теплой атмосфере в коллективе, 
слаженности в действиях, дружеской 
взаимной поддержке.

Двадцать один год руководит по-

жарной частью № 51 Сергей Король. 
«От всей души поздравляю с 30-летним 
юбилеем  всех, кто в разное время связы-
вал свою жизнь с 51 пожарной частью. 
Спасибо вам за преданность профессии 
и добросовестное несение службы. 
Счастья вам, несгораемого здоровья, 
бездымного благополучия, дальнейших 
успехов в благородном деле предупре-
ждения и тушения пожаров!» – поздра-
вил коллег Сергей Романович.

Сегодня охраняемый объект – одна 
большая стройплощадка. Режим стро-
ительства увеличивает нагрузку на 
личный состав ПЧ № 51.

Вместе с бойцами, которые ежедневно 

выезжают на контроль огневых работ, 
дежурство в цехах несут инженеры 
отделения профилактики пожаров. Не-
смотря на некомплект личного состава, 
они осуществляют свою деятельность 
по предупреждению возгораний на 
охраняемых объектах в полном объёме. 
Серьёзная техническая база и накоплен-
ный опыт позволяют решать любые за-
дачи по обеспечению пожарной безопас-
ности объектов ПАО «ММК». Тушить, 
спасать, ликвидировать последствия 
аварий – прямая обязанность огнебор-
цев, которые за тридцать лет делом 
доказали своё высокое мастерство и 
верность профессии.

Надёжная защита

Больше фото на сайте 
magmetall.ru (16+)

Теперь для пешеходов выде-
лили отдельную фазу работы 
светофора, когда разрешающий 
«зелёный» горит во всех на-
правлениях. А весь транспорт, 
соответственно, на перекрёстке 
стоит. Сотрудники ГИБДД счи-
тают, что новый режим работы 
светофорных объектов направ-
лен на повышение безопас-
ности участников дорожного 
движения.

Одними из первых по-новому начали 
работать светофоры на пересечении 
проспекта Карла Маркса и улицы Бо-
риса Ручьёва. Перекрёсток был аварий-
ным, наезды на пешеходов здесь проис-
ходили неоднократно.

– Изменения были 
введены для исклю-
чения пересечения на 
перекрёстках повора-
чивающих направо или 
налево транспортных 
средств и переходящих 
через дорогу пеше-
ходов. Работа свето-
форов приведена в 
соответствие с на-
циональными стан-
дартами, – пояснил 
старший государственный инспектор 
отделения дорожной инспекции ор-
ганизации движения магнитогорской 
Госавтоинспекции Юрий Крылов. – 
Допускается пересечение траекторий 
пешеходов и автотранспорта, но при 
определённых условиях.

Специалисты администрации города 
и ООО «Магнитогорскинвестстрой» 
изучили режим движения пешеходов и 
транспорта, и было принято решение 
разделить транспортные и пешеходные 
потоки. На данный момент по-новому 
работают светофоры более чем на 30 
регулируемых перекрёстках города. По-
степенно все регулируемые пешеходные 
переходы будут приведены в соответ-
ствие с государственными стандартами. 

Вариант, при котором допустимо совме-
щать повороты транспорта с движением 
пешеходов, – установка дополнительной 
информационной секции светофора, 
предупреждающей водителей о том, что 
при повороте необходимо предоставить 
преимущество пешеходам. 

Вот только нововведениями оказа-
лись недовольны и водители, и сами 
пешеходы. Водители возмущены тем, 
что из-за длительной задержки на 
светофорах пробок стало больше, осо-
бенно в часы пик. Пешеходы – тем, что 
время «пешеходной» фазы сократили. 
Да и сделать «ход конём», если нужно 
пересечь две проезжие части пере-
крёстка, быстро теперь не получится. 
Нужно перейти одну проезжую часть, 
а потом ждать три минуты (а то и 
больше), пока проедут машины и снова 
загорится «зелёный». Так что горожа-
не в целях экономии времени начали 
перебегать дорогу на «красный». И 
даже осваивать переход по диагонали, 
что, во-первых, запрещено правилами 
дорожного движения, потому что для 
этого нет соответствующей разметки, 
а во-вторых, просто небезопасно.

Но хотя магнитогорцы перемены 
не оценили, статистика показывает: 
ДТП действительно стало меньше.

За семь месяцев прошлого года во-
дители при повороте на регулируемых 
пешеходных переходах совершили 
11 наездов на пешеходов, а за анало-
гичный период текущего года таких 
аварий было шесть. Так что с точки 
зрения безопасности данные измене-
ния оправданны. Жизнь и здоровье 
граждан в приоритете. Сейчас на тех 
перекрёстках, где новшество уже вве-
дено, не фиксируются ДТП, связанные 
с наездами на пешеходов при повороте 
транспорта. 

Время работы фаз светофора опреде-
ляется в соответствии с методическими 
рекомендациями по результатам ана-
лиза интенсивности транспортного 
и пешеходного потоков. Занимаются 
этим специалисты ООО «МИС», обслу-
живающие светофоры города.

– Приоритет безопасности дорожно-
го движения важнее удобства автомо-
билистов, – подчёркивает специалист 
управления транспорта и коммуналь-
ного хозяйства Максим Шаравара. 
– Если пешеход не успевает перейти 
дорогу на «зелёный», согласно ПДД, в 
любом случае водители должны дать 
ему возможность завершить переход. 
Проводится дополнительный монито-
ринг. Будем работать над тем, чтобы 
соблюсти баланс между безопасностью 
и комфортом водителей и пешеходов. 
Поступают обращения, естественно, 
мы их рассматриваем, принимаем во 
внимание, и если жалоба объективна, 
изменяем время работы фаз светофо-
ров. Свои пожелания и замечания мож-
но направлять на сайт администрации 
города. 

Добавим, в 2023 году отмечено сни-
жение уровня аварийности с участием 
пешеходов благодаря принятию мер 
по созданию для них безопасных усло-
вий для движения. Так, по статистике 
Госавтоинспекции, всего в текущем 
году произошло 80 ДТП с пешеходами, 
погибли пять человек, пострадали 78. 
За аналогичный период прошлого года 
произошло 85 наездов на пешеходов. 
И если в этом году в 25 случаях вино-
вными были признаны пешеходы, то в 
2022 таких случаев было 28. 

 Мария Митлина

Хотели как лучше
Признание

На работу как на праздник
Депутат Законодательного собрания Челя-
бинской области Анатолий Брагин поздравил 
учителей школы № 47 с началом учебного года, 
а некоторых – и с наградами от региональных 
законодателей.

Как сказала директор школы Ольга Пелих, встреча со-
стоялась в особенный день, когда весь коллектив собрался 
на педагогический совет. А он, как известно, даёт старт 
учебному году, потому что решаются важные вопросы: 
главные направления работы, законодательные новше-
ства, распределение нагрузки.

– Вы учите подрастающее поколение, которому через 
несколько лет вести нашу страну по пути развития, – ска-
зал, поздравляя преподавателей с наступающим новым 
учебным годом, Анатолий Брагин. – Поэтому труд учителя 
ценен, благороден и ответственен.

За многолетний добросовестный труд и высокий про-
фессионализм депутат ЗСО вручил благодарственные 
письма от регионального парламента преподавателю-
организатору основ безопасности жизнедеятельности 
Владимиру Николаевичу Шинкарёву и учителю начальных 
классов Наталье Николаевне Квятковской.

Владимир Николаевич рассказал, что его военный опыт 
достаточно солиден – 29 лет, включая срочную службу. 
Прошёл немало ступеней – от младшего лейтенанта, на-
чальника расчёта автоматизированных систем охраны 
до старшины полка, заместителя командира по воспи-
тательной работе и старшего помощника начальника 
штаба по строевой части. Всегда работал и с солдатами, и 
с подростками – вёл секцию баскетбола. В Магнитогорск 
приехал 12 лет назад и вместе с супругой работает в одном 
образовательном учреждении: Татьяна Юрьевна – учитель 
физкультуры. А теперь и дочка (а всего у Шинкарёвых 
четверо детей) работает здесь же – преподаёт английский 
язык.

– Отделению школы № 47 три года, сейчас стартует 
четвёртый учебный год, – напомнила директор школы 
№ 47 Ольга Викторовна Пелих. – Всего учеников в школе – 
2641. В этом году за парты сядут 370 первоклассников, из 
них 270 – в отделении школы, в современном просторном 
новом здании. Наша задача – поддерживать и создавать 
условия для развития и формирования у детей чувства 
гордости за свою школу, свой город, свою страну.

Анатолий Брагин

Изменения режима работы светофоров в Магнитогорске  
вызвали неоднозначную реакцию горожан

Юрий Крылов

Перекрёсток пр. К. Маркса и ул. Б. Ручьёва
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День знаний под дождёмМестом проведения празд-
ника, организованного 
МГТУ имени Г. И. Носова, 
был выбран амфитеатр пар-
ка Притяжение. Для гостей 
вечера студенты подготови-
ли интересную программу с 
участием ярких творческих 
коллективов. Побывали на 
празднике и школьники из 
ДНР, посетившие Магнито-
горск в рамках всероссий-
ского проекта «Универси-
тетские смены». Погода, 
правда, подвела – смотреть 
выступления пришлось под 
дождём. Зато этот День зна-
ний участникам праздника 
точно запомнится надолго.

Открывал торжество танцеваль-
ный флешмоб – презентация инсти-
тутов и студенческих объединений 
МГТУ имени Г. И. Носова. Первыми 
студентов с началом учебного года 
поздравили почётные гости: глава 
города Сергей Бердников, генераль-
ный директор ПАО «ММК» Павел 
Шиляев, депутат Государственной 
Думы Виталий Бахметьев, заме-
ститель министра образования и 
науки Челябинской области Ви-
талий Литке, председатель МГСД 
Александр Морозов, ректор МГТУ 
имени Г. И. Носова Дмитрий Терен-
тьев и президент МГТУ Валерий 
Колокольцев. Примечательно, что 
все они, за исключением выпускни-
ка ЧПГУ Виталия Литке, окончили 
Магнитогорский государственный 
технический университет (до 1995 
года – Магнитогорский горно-
металлургического институт).

Сергей Бердников оценил встречу 
в новом формате, подчеркнув:

– Университет – это гордость 
города. Для нас он действительно 
родной, и 1 сентября каждый год 
обязательно встречаемся со сту-
дентами. Идёт дождь, но в этом, в 
общем-то, тоже есть своя прелесть. 
Уверен, студенты, которые сегодня 
здесь собрались, точно дойдут до 
последнего курса, получат дипломы 
и будут работать на благо города. 

Павел Шиляев свои поздравления 
адресовал в первую очередь перво-
курсникам:

– Вы сделали серьёзный шаг 
– поступили в высшую школу. 
Уверен, что этот значимый по-
ступок определит ваше будущее. 
Учитесь весело, отдыхайте дружно, 
набирайтесь профессиональных 
знаний, а лучших выпускников 
ждём у себя в Группе компаний 
ПАО «ММК».

– Вы сделали правильный выбор, 
– поддержал слова Павла Шиляева 
Виталий Бахметьев. – Я закончил 
этот вуз в 1984 году. МГТУ – пре-
красный вуз, с прекрасными препо-
давателями. И вас ждёт прекрасное 
будущее. Учитесь, вы нужны стране 

и должны получить хорошее об-
разование. 

Заместитель министра образова-
ния и науки Челябинской области 
Виталий Литке добавил, что магни-
тогорские студенты не только по-
ступили в замечательный универ-
ситет, но и живут в замечательном 
городе. У вуза есть все ресурсы и 
возможности для развития, уни-
верситет накопил большой потен-
циал как в образовательном, так 
и в научном аспектах и достойно 
конкурирует с ведущими вузами 
страны по многим компетенциям. 
А это значит, что его выпускники 

могут стать хорошими высокопро-
фессиональными специалистами, 
учёными – главное использовать 
всё, что даёт студентам МГТУ.

– Рад, что, несмотря на дождь, 
вы сегодня здесь, с нами, – об-
ратился к студентам Дмитрий 
Терентьев. – Университет даёт все 
возможности, чтобы вы реализо-
вали самые крутые свои проекты, 
набрались необходимых знаний 
и умений, развивались и строили 
свою жизнь.

Валерий Колокольцев рассказал 
собравшимся, что МГТУ имени  
Г. И. Носова вошёл в междуна-

родный рейтинг лучших универ-
ситетов мира. В рейтинге Times 
Higher Education «World University 
Rankings-2022» МГТУ им. Г. И. Носо-МГТУ им. Г. И. Носо- им. Г. И. Носо-им. Г. И. Носо-. Г. И. Носо-Г. И. Носо-
ва занял 1201-ю позицию и вошёл в 
число 60-ти лучших вузов России.

– Наш вуз даёт прекрасное инже-
нерное и гуманитарное образова-
ние, – подчеркнул президент МГТУ. 
– Первокурсники, вы поступили в 
вуз с многолетними традициями, 
чтите их, развивайте и приумно-
жайте.

После официальных поздравле-
ний – традиция передачи симво-
лического студенческого билета. 
Выпускница МГТУ 2023 года, по-
бедитель конкурса «Студенческий 
лидер УрФО 2023» Анастасия 
Исмагилова, передала символ сту-
денчества первокурснику Инсти-
тута гуманитарного образования 
кафедры русского языка, общего 
языкознания и массовой комму-
никации Денису Якушеву. После 
чего ведущий объявил: новый 
учебный год 2023/24 объявляется 
открытым!

Также студентам представили 
всех директоров институтов МГТУ 
имени Г. И. Носова, гостей праздни-
ка поздравил ещё один выпускник 
вуза – руководитель направле-
ния по маркетингу и коммерции 
ООО «Территория Притяжения» 
Максим Ясько. Продолжила День 
знаний концертная программа с 
участием коллективов МГТУ – ан-
самбля эстрадной песни Diamonds, 
ансамбля русской песни «Земля-
ничка», кавер-бэнда «Юность», 
театрального коллектива «Живём 
и дышим», танцевальных коллек-
тивов Soulmate и «Новый свет». 
Поздравили студентов артисты 
Дворца культуры металлургов 
имени Серго Орджоникидзе и 
Дворца творчества детей и моло-
дёжи – фолк-модерн-группа «Иван 
да Марья», студия детской эстрад-
ной песни «Винни-Пух», ансамбль 
восточного танца «Амрита» и 
вокально-хореографическая сту-
дия «Дети Магнитки». Завершился 
вечер концертом кавер-группы 
«Метео» и дискотекой.

   Мария Митлина

В сквере Металлургов 
специалисты-экологи проин-
спектировали зелёные насажде-
ния.

В 2024 году сквер Металлургов пре-
образится: за его реконструкцию по 
программе «Формирование комфортной 
городской среды» проголосовали горо-
жане. Основные работы ещё впереди, 
но, прежде чем на территорию зайдут 
строители, её нужно подготовить. И одна 
из составных частей подготовки – разо-
браться с деревьями.

– Любые мероприятия по строитель-
ству, реконструкции объектов, где есть 
зелёные насаждения, начинаются с 
обследования посадок комиссией, в ко-
торую входят специалисты-экологи, – на-
помнила начальник управления по защи-
те окружающей среды и экологического 
контроля Марина Зинурова. – Конечно, 
наша задача – максимально сохранить, не 
допустить сноса здоровых деревьев. Мы 
четвёртый раз выезжаем в сквер Метал-
лургов. И пригласили поучаствовать в ко-
миссионном обследовании специалиста 
из Верхнеуральского лесничества, обла-
дающего знаниями по дендрологии. Вид-
но, что деревья здесь возрастные, часть 
из них даже не в удовлетворительном, а 
опасном состоянии. Это общественная 
территория, где гуляют дети, где уста-
новят новое оборудование, и условия 
нахождения должны быть безопасны-
ми. Нам предстоит оценить каждое из 
семисот деревьев, по каждому принять 
решение: можно ли обрезать, нужно ли 
это делать, какая это будет обрезка. Те, 
которые невозможно сохранить, будем 

заменять на новые. На этапе проектиро-
вания мы определяем судьбу посадок. 
Назначенные мероприятия по обрезке, в 
том числе глубокой, кардинальной, будут 
проведены в начале 2024 года, зимой, 
когда у деревьев отсутствует сокодви-
жение. Удаление аварийных деревьев, а 
по предварительной оценке здесь таких 
около 20 процентов, будет проведено 
уже при реконструкции сквера, а по-
садка новых саженцев – по завершении 
строительных работ, весной 2025 года, 
– по городской программе озеленения с 
трёхлетним гарантийным сроком содер-
жания. Приоритет будет отдан листвен-
ным породам, крупномерным, не менее 
трёх метров, с обхватом в диаметре 10–12 
сантиметров. И их будет не меньше, чем 
удалённых. Каким деревьям отдать пред-
почтение, решит опрос жителей – такая 
практика в городе есть.

Поддерживает коллегу и заместитель 
руководителя ЧОБУ «Верхнеуральский 
лесхоз» Евгений Панов:

– В сквере преобладают вязы и клё-
ны, которые в городской среде живут 
примерно 70–80 лет. То есть многие 
из них – ровесники сквера. На многих 
виден некроз коры – это частая болезнь 
подсемейства ильмовых, к которым эти 
деревья относятся. В таком состоянии 
дерево при любом сильном ветре может 
сломаться и упасть. Поэтому их лучше 
убрать, а на их место посадить породы, 
которые будут жить дольше.

Активисты района – руководитель 
ТОСа № 14 Людмила Михалёва и её за-
меститель Людмила Бабошко – побла-
годарили всех горожан, кто поддержал 
проект благоустройства сквера.

– Предстоит выполнить большой объ-
ём работ, в том числе и по сносу старых 
деревьев. Специалисты заверили, что ни 
одно деревце, у которого есть шанс на 
жизнь, не будет ликвидировано. Вместо 
убранных посадят новые, и сквер заигра-
ет новыми красками, будет обновлённый 
и красивый.

Ну а то, что в планах проектантов и 
мыслей нет убирать насаждения ради 
того, чтобы на их место поставить, к при-
меру, качели, подтвердили сами авторы 
проекта: рассказали, что историческая 
конфигурация территории будет со-
блюдена. И вообще, реконструкция на-
целена максимально сохранить «лицо» 
любимого сквера: прежним останется 
ограждение – его лишь подремонтируют, 
покрасят бетонное основание, восстано-
вят недостающие металлические эле-
менты. Сохранят форму и расположение 
дорожек, фонари.

– Будут обустроены детские площадки, 
установлены скамейки, урны, дополни-
тельное освещение вдоль второстепен-
ных аллей, появится новая скульптура 
«Семья», – рассказали инженер Людмила 
Рожкова и главный архитектор проект-
ной организации ООО «Стройинжини-
ринг» Ксения Ершова. – Обновление ждёт 
и фонтаны: установят новую «сердцеви-
ну», коммуникации, насосы, вмонтируют 
освещение – облик будет прежним, а 
наполнение современным. Сносу под-
вергнутся зелёные насаждения, вросшие 
в забор, кустарники обрежут, приведут 
в порядок клумбы. Дорожки выложат 
одинаковой по всему скверу плиткой. В 
итоге мы получим красивый классиче-
ский сквер.

Благоустройство

Сквер останется зелёным
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Людмила Бабошко, Ксения Успенская, Людмила Михалёва

Евгений Панов,  Марина Зинурова, Ксения Меньшикова
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Первое сентября отмечали не только школьники, но и студенты

Сергей Бердников, Павел Шиляев, Виталий Бахметьев, Виталий Литке, Александр Морозов, Дмитрий Терентьев
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Живи активно

Холод, тучи, то и дело заряжаю-
щий дождь – погода совершенно 
не располагала к проведению 
очередных экстремальных со-
стязаний, однако желающих по-
участвовать в «Стальных играх 
ММК» (16+) всё равно собралось 
немало. Как верно отметил один 
из зрителей, «для этих ребят 
чем хуже, тем лучше».

– Все участники подоб-
ных соревнований – на-
стоящие герои, – отмечает 
директор СК «Металлург-
Магнитогорск» Дмитрий 

Шохов. – Не зря их за-
беги называют «Гон-
кой героев». И наше 
название – «Стальные 
игры» – точно отлич-
но подходит. Для того, 

чтобы справиться со всеми испытания-
ми и добежать до финиша, нужно иметь 
стальной характер.

И большинство участников, преодо-
лев сложнейшую трассу единожды, 
становятся преданными поклонниками 
гонок с препятствиями и регулярно 
участвуют в соревнованиях. Яркий тому 
пример – Татьяна Савина. Девушка не 
пропускает ни один магнитогорский 
забег, это её любимое спортивное на-
правление. А смелость, упорство и 
полная самоотдача Татьяны во время 
соревнований уже принесли плоды: на 
«Стальных играх ММК», проходивших 
в мае и июле, она оба раза занимала 
второе место.

– Июльская гонка особенно понрави-
лась, – рассказывает Татьяна. – Благода-
ря адреналину смогла пройти те этапы, 
которые не получались на тренировках. 
Сейчас настрой тоже боевой, к тому же 
добавились новые испытания, которые 
тоже интересно преодолеть. Возможно, 
не всё получится с первого раза, но нуж-
но пробовать, бороться с собой.

Поздравить участников с началом 
соревнований пришли заместитель 
председателя первичной профсоюз-
ной организации Группы ПАО «ММК» 
ГМПР Юрий Демчук, старший менед-
жер группы социальных программ 
Магнитогорского металлургического 
комбината Фёдор Наследов, директор 
СК «Металлург-Магнитогорск» Дми-
трий Шохов, а также организатор и 
главный судья «Стальных игр ММК» 
Максим Мельников. Несколько тёплых 
поздравительных слов и пожеланий от 
каждого из почётных гостей – и участ-
ники отправляются на старт.

Осенний забег по сложности ничем 
не уступает летнему: двадцать три пре-
пятствия на дистанции в три километра. 
Это горы с покрышками, вертикальные 
канаты, труба, сетка, верёвочные лест-
ницы, заборы и, конечно же, целая чере-
да рукоходов. И глядя, с какой решимо-
стью участники штурмуют очередной 
этап, испытываешь восторг. Зрелище 
действительно захватывающее, застав-
ляющее потерять счёт времени, и но-
вость о том, что кое-кто из спортсменов 
уже финишировал, кажется совершенно 
неожиданной.

На сей раз первыми дистанцию пре-
одолели Олег Тесля, Виктор Власенко 
и победитель прошлых и позапрошлых 
«Стальных игр ММК» Алексей Назаров.

– Гонка прошла классно, но тяжелее, 
чем обычно, – делится впечатлениями 
Виктор Власенко. – Первая половина 
трассы была чисто на выносливость, а 
мне ближе рукоходы. Когда они нача-
лись, удалось вырваться вперёд, обогнав 
троих очень сильных участников. Так 
что своим сегодняшним выступлением 
более чем доволен.

Для Виктора самым сложным этапом 
стала кантовка покрышек от трактора, 
а Олегу Тесле больше всего запомнилась 
труба.

– Пока проходил её, случился неболь-
шой форс-мажор – ударился спиной, 
– рассказывал Олег. – Так что дальше 
бежал через боль. Впрочем, в каком-
то смысле она мотивировала. Понтон 
тоже доставил хлопот: он оказался 
очень узким и нестабильным. Там либо 
бежать, либо спокойно идти. Первую 
половину преодолел пешком, но затем 
понял, что могу ускориться, и закончил 
легким бегом.

Успешно справиться с трассой спорт-
смену помогла тактика. Он изначально 
выбился в лидеры и удерживался на 
этой позиции, однако к каждому испы-
танию подходил спокойно, не торопясь, 
обдумывая каждое действие. И такой 
принцип сработал: Олег прошёл все 
этапы, да ещё и с первой попытки.

О гонках с препятствиями он знал 
давно и был очень рад, когда увидел 
в соцсетях информацию о том, что 
такой формат соревнований появился 
в Магнитогорске. Как сам признаётся, 
затянуло после первого же участия.

– Гонка – это эмоции, – говорит Олег. 
– Ощущение чего-то нового, неизведан-
ного, дух соревнования. Захватывает, 
а потому хочется участвовать вновь и 
вновь.

В «Стальных играх ММК», состо-
явшихся 2 сентября, участвовали не 
только магнитогорцы: испытать себя 
приехала и спортсменка из Челябинска 
Дарья Юденкова.

Год для девушки выдался очень 
плодотворным. Она выиграла всерос-
сийские соревнования «Гонка героев» 
в Уфе, Самаре и Екатеринбурге, а на 
чемпионате России заняла почётное 
пятое место.

– Очень рада, что смогла посетить 
все эти соревнования, – рассказывает 
Дарья. – Причём аппетит приходит во 
время еды: выигрываешь одну гонку, 
смотришь, куда можно ещё поехать, и 
так далее.

Спортсменка отмечает, что трасса, 
построенная в Магнитке, очень интерес-
ная. Наиболее трудными испытаниями 
для нее стали понтон и «скейт» – уста-
новленные под углом платформы. Из-за 

дождя они были мокрыми, а потому этот 
этап Дарья прошла не с первого раза. Но 
всё-таки прошла – как и все остальные 
препятствия.

– Когда подбегаешь к финишу, эмоции 
просто потрясающие, – улыбается она. – 
А сама гонка – прежде всего, сражение 
с собой. На трассе я оцениваю собствен-
ную подготовку, насколько включена в 
процесс, могу ли бежать и действовать 
быстрее. Понимаю, где стоит прибавить 
темп, где – поберечь силы.

Закрытие сезона гонок с препятствия-
ми в Магнитогорске для Дарьи тоже ока-
залось успешным – она заняла первое 
место. На вторую ступень пьедестала 
вновь взошла Татьяна Савина, а третье 
место завоевала ещё одна постоянная 
участница «Стальных игр ММК» Алина 
Могосумова.

У мужчин победителем стал Олег Тес-
ля. Второе место занял Алексей Назаров, 
а третье Виктор Власенко.

В категории команд бронзу сорев-
нований взял спортивный квартет 
под названием «Победители». Серебро 
завоевали яркие девушки из «Отряда 
самоубийц», причём одной из участниц, 
Ирине Даниловой, досталась специ-
альная награда – за самый красивый 
заплыв. Во время прохождения понтона 
она не удержала равновесие и упала в 
Урал, однако это её не остановило.

– Я просто хотела проверить, можно 
ли ещё купаться, – объяснила она на 
церемонии награждения. – Оказалось, 
что всё нормально.

Ну а победителями в командном 
зачете стали представители ООО 
«Шлаксервис». Кроме того, в рамках 
FUN-категории трассу также прошла 
команда «Кистень».

Первые «Стальные игры ММК» 
прошли в октябре прошлого года, и 
сейчас можно с полной уверенностью 
говорить, что проект «выстрелил». В 
текущем году любители гонок с пре-
пятствиями собирались уже четыре 
раза.

– Большое спасибо комбинату и 
спортклубу «Металлург-Магнитогорск» 
за помощь, без них «Стальные игры 
ММК» могли и не начаться, – отмечает 
организатор соревнований Максим 
Мельников. – С их помощью мы смогли 
создать отличную трассу, притом, что 
раньше на подобные соревнования 
могли только ездить в другие города. 
Сейчас, конечно, тоже ездим – и показы-
ваем прекрасные результаты, посколь-
ку дома есть где тренироваться.

Ещё Максима очень радуют десятки 
положительных отзывов, которые 
приходят после каждых «Стальных 
игр ММК». Участники довольны, и это 
главное, поскольку именно для них и 
устраивались соревнования.

 Кирилл Смородин

В «Стальных играх» все герои
Второго сентября на базе спорткомплекса 
«Металлург-Магнитогорск» любители  
гонок с препятствиями завершили сезон-2023  
яркими соревнованиями 

Дмитрий Шохов
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Больше фото 
magmetall.ru (16+)
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Школьники начали непро-
стой, но увлекательный 
путь в мир знаний. С само-
го утра первого сентября 
чувствовалась особая ат-
мосфера праздника. Возле 
учебных заведений много-
людно: нарядные мальчиш-
ки и девчонки, немного 
напряжённые от радостного 
волнения родители, бабуш-
ки и дедушки. Не меньше 
переживают и учителя: для 
них это тоже старт, новый 
этап – начало учебного года.

У новеньких ворот (этим летом 
здесь установили ограждение) 
встречает ребятню и их родителей 
директор школы № 38 Наталья 
Ярина. И хотя линейки проходят в 
несколько этапов, по параллелям, 
поток детворы неиссякаем. В но-
веньких костюмчиках, белых ру-
башках и блузках, с белоснежными 
бантами, в начищенных туфельках, 
с букетами цветов и воздушными 
шариками мальчишки и девчонки 
спешат на школьный двор. Кто-то 
в первый раз, с любопытством рас-
сматривает ребят постарше, опас-

ливо поглядывает на учительницу, 
с интересом – на тех, с кем теперь 
будет учиться и дружить. Кто-то 
вернулся в школу после каникул 
и делится впечатлениями о про-
шедших каникулах, снисходительно 
улыбается первоклашкам, мол, и мы 
такими были – и вы подрастёте.

Времена меняются, а школьные 
традиции и впечатления от первого 
дня сентября всегда одинаковые. 
Потому и слёзы на глазах взрослых, 
родителей, бабушек и дедушек: 
вспоминают, как это было с ними, 
и немного завидуют тем, у кого ещё 
всё впереди.

На линейку в школу № 38 по-
здравить ребят с началом учебного 
года пришёл генеральный дирек-
тор ПАО «ММК» Павел Шиляев. И 
это тоже традиция: руководитель 
градообразующего предприятия, 
депутат Законодательного собра-
ния Челябинской области каждый 
год встречает День знаний в одной 
из школ округа.

– Сегодня вы делает важный шаг 
в огромный и светлый мир знаний, 
– обратился Павел Владимирович 
к первоклассникам и ребятам по-
старше. – Пусть знания даются вам 
с лёгкостью, чтобы каждый день вы 

открывали для себя что-то интерес-
ное и радовались новым событиям. 
Поздравляю и родителей: для вас 
эти годы учёбы детей пролетят 
быстро, помогайте своим дочерям 
и сыновьям, поддерживайте их, 
чтобы к окончанию школы они 
стали образованными, подготов-
ленными к жизни. Преподавателям 
– мудрости и терпения, чтобы всё 
это состоялось.

В школе № 38 за парты сели 
около ста первоклассников: набор 
ещё продолжается, сформировано 
четыре класса. К новому учебному 
году депутат ЗСО Павел Шиляев 
подарил для «новобранцев» школы 
120 комплектов канцелярских при-
надлежностей.

По дороге знаний

Средняя образовательная школа 
№ 47 в этом году распахнула двери 
перед 370 вчерашними детсадов-
цами. На торжественную линей-
ку утром 1 сентября ребята шли 
молчаливо, держа мам за руки и 
поглядывая на отцов. Но подбадри-
вать новичков пришлось недолго – 
стоило зазвучать музыке, перваши, 

как будто по команде, расслабились 
и стали внимательно слушать на-
путствия взрослых.

С поступлением в первый класс 
малышей поздравила директор 
школы № 47 Ольга Пелих и пообе-
щала, что учиться они будут в совре-
менных классных комнатах. Точнее, 
не просто учиться, а совершать на-
стоящее путешествие по дороге зна-
ний, на которой ждут невероятные 
открытия, увлекательные экспери-
менты и, конечно, трудности. Но в 
путешествии будут сопровождать 
опытные наставники-учителя и 
обязательно помогут добиться наи-
высших успехов. Ольга Викторовна 
попросила родителей быть рядом с 
детьми и со школой на протяжении 
всех последующих лет обучения, 
разделять с педагогами ответствен-
ность за воспитание детей. 

Слово предоставили помощнику 
депутата ЗСЧО Павла Шиляева, за-
местителю председателя первич-
ной профсоюзной организации ПАО 
«ММК» ГМПР Юрию Демчуку.

– Дорогие ребята, уважаемые 
учителя и родители, – обратился 
к собравшимся Юрий Викторович. 
– Поздравляю с замечательным 
праздником – Днём знаний! Сегодня 
у вас начинается новая жизнь – вы 
пришли в школу. Желаю вам, чтобы 
путь, о котором говорила директор 
Ольга Викторовна и по которому 
вы будете следовать в течение 
одиннадцати лет, оказался интерес-

ным, запоминающимся, весёлым. И 
действительно путь будет немного 
трудным, но вы не бойтесь! Уверен, 
вы способны преодолеть любые 
препятствия. Справитесь, потому 
что вы – молодцы! К тому же это 
– замечательная школа, в которой 
работают отличные преподаватели, 
и о ней заботятся замечательные 
шефы. В добрый путь!

Старшеклассники продолжили 
радовать ребят выступлениями, а 
когда торжественная линейка за-
вершилась, новые ученики школы 
№ 47 расходились по классам под 
аплодисменты.

В кругу друзей

Одна из праздничных локаций 
для первоклассников – площадь 
Победы на левом берегу. Как яркие 
весёлые ручейки, стекались со 
всех сторон на площадь малыши-
перваши не совсем ещё дружным 
строем во главе с первой учи-
тельницей или в  сопровождении 
родителей. Эти ручейки быстро 
наполняли площадку, и от строгого 
настроения общественной терри-
тории (всё-таки в центре танк, ря-
дом – памятник детям, работавшим 
во время войны на комбинате) не 
осталось и следа. Никакого диссо-
нанса: напротив, напрашивалась 
мысль, что именно ради этого в 
трудные военные годы сражались 
и трудились наши предки.

В прекрасное далёко
В школах Магнитогорска прошли праздничные линейки,  
посвящённые началу учебного года

Первое сентября
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Наталья Ярина и Павел Шиляев
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Первое сентября – очень важ-
ный день.  Для школьников-
первоклашек и тех, кто возвра-
щается за парты после летнего 
перерыва. Для педагогов, которые 
после летних отпусков встречают 
ребят. Для родителей, которым 
предстоят важные хлопоты. Но 
первоклашки – особые люди в этот 
день. Всё внимание им, все важные 
слова – в первую очередь для них, 
подарки и развлечения – тоже. 
На площади Победы специали-
сты детско-юношеского центра 
«Максимум» проводят для ребят 
мастер-классы по бумагопласти-
ке. Ростовые куклы – не только 
великолепный антураж для за-
поминающихся фотографий, но и 
заводилы в играх и конкурсах.

Торжественная часть небольшая 
– детворе хочется развлекаться и 
веселиться. Но поздравления от 
депутата Законодательного собра-
ния Челябинской области Алексея 
Коваленко, при поддержке кото-
рого состоялся праздник, – и для 
детворы, и для взрослых:

– Сегодня во всех уголках нашей 
Родины отмечают День знаний. Для 
самых маленьких, кто идёт в пер-
вый класс, это стартовая площадка 
в мир открытий, новых знаний, 
знакомство с новыми друзьями. Для 
тех, кто постарше, – это встреча с 
любимыми учителями, однокласс-
никами. Пусть новый учебных год 
будет для всех вас успешным! Учи-

тесь легко, открывайте новые гра-
ницы, покоряйте новые вершины 
в знаниях, спорте, будьте открыты 
миру, любознательны и развивайте 
свои таланты.

Только для первоклассников

В День знаний в школе № 60, 
расположенной на Казакова, 14, 
первоклашки чувствуют себя осо-
бенно уверенно. А всё потому, что 
там есть добрая традиция устраи-
вать праздник накануне – пригла-
шать первоклассников 31 августа, 
когда в школе только они. Весёлое 
представление с участием анима-
торов – озорных котов Коржика и 
Карамельки – организовал депутат 
МГСД по 4-му избирательному 
округу Вячеслав Бобылев.

Из-за неласковой погоды празд-
ник перенесли со школьного двора 
в спортзал. Вчерашние дошколята 
в игровой форме постигали азы 
школьной жизни, а затем знако-
мились со своими кабинетами, 
партами – а прежде всего, конечно, 
с учителями и одноклассниками.

В этом учебном году в 60-й шко-
ле, которой 1 сентября исполни-
лось 60 лет, – 97 первоклассников, 
распределённых по трём первым 
классам.

– Кабинеты оборудованы, шко-
ла принята с оценкой «отлично», 
– с гордостью говорит директор 
одного из старейших общеобра-

зовательных учебных заведений 
Магнитки Жанар Орешко и бла-
годарит Вячеслава Бобылева за 
содействие в подготовке к началу 
нового учебного года. – Вячеслав 
Алексеевич ежегодно оказывает 
серьёзную помощь. Этим летом 
произведён ремонт коридора на 
первом этаже возле столовой. Туда  
входит ремонт стен, замена дверей 
на противопожарные, две двери 
в медицинский кабинет и две – в 
столовую: в обеденные залы для 
обучающихся и для учителей. За-
менили и старый пол – выполнена 
стяжка, уложена плитка.

Вячеслав Бобылев убеждён: 
первого сентября и накануне 
особенное настроение у всего го-
рода. Первоклассники – в каждой 
третьей-четвёртой семье, и за 
будущего школьника испытывают 
радостное волнение все его родные 
и близкие. Вячеслав Алексеевич и 
сам вспоминает родную 57-ю шко-
лу со спортивным уклоном.

Поздравляя мальчишек и девчо-
нок, он сказал:

– Вам очень повезло учиться в 
России, в Магнитогорске, в школе 
№ 60! Завтра вы наденете форму – 
и начнётся новая жизнь…

Лучший город на Земле

День знаний в здании средней 
общеобразовательной школы № 48 
на Ломоносова, 21 ознаменовался 

ярким праздником в спортив-
ном зале, на который пригласи-
ли первоклассников и учащихся 
выпускных классов – девятых и 
одиннадцатого. И, конечно, было 
много гостей – родители, бабушки, 
младшие братья и сёстры, включая 
младенцев у пап на руках.

Парни и девушки из школьного 
военно-патриотического клуба 
«Пограничник» торжественно 
внесли флаг Российской Феде-
рации, прозвучал гимн России, и 
начался праздник.

Первой собравшихся поздравила 
с началом нового учебного года ди-
ректор 48-й школы Лариса Берко-
ва. Она поблагодарила шефов воз-
главляемого ею образовательного 
учреждения – ООО «Механоремонт-
ный комплекс» Группы ПАО «ММК» 
и его директора Олега Ширяева. От 
лица шефов педагогов, ребят и их 
родителей приветствовал замести-
тель начальника механического 
цеха МРК Роман Захариков.

Лариса Валерьевна отметила: 
ребята её школы в числе первых 
приняли участие в сборе гумани-
тарной помощи для участников 
специальной военной операции. В 
День знаний к школьникам приш-
ли со словами благодарности за 
патриотизм и отзывчивость и с 
поздравлениями с началом нового 
учебного года председатель Союза 
ветеранов пограничных войск 
Магнитогорска Дмитрий Гаврилов 

и старший лейтенант Сергей Ка-
фидов, который участвует в транс-
портировке грузов в зону СВО. Их 
встретили очень тепло, буквально 
искупав в овациях.

Живо и эмоционально выступил 
председатель Магнитогорского 
городского Собрания депутатов, де-
путат по избирательному округу № 6 
Александр Морозов. Он сказал:

– Ваша школа расположена на 
улице, которая носит имя великого 
русского учёного Михаила Василье-
вича Ломоносова! А ещё она ближе 
других школ к скульптуре учитель-
ницы, ведущей ученика к знаниям. 
Сегодня среди нас есть человек, у 
которого особенно важный день. 
Ученик первого «А» класса Степан 
Дюпин сегодня отмечает день 
рождения!

Александр Олегович тепло по-
здравил первоклассника и спро-
сил:

– А скажи, какой город – самый 
лучший на Земле?

Именинник уверенно ответил:
– Магнитогорск!
Раздались аплодисменты. А за-

тем началась зрелищная концерт-
ная программа, номера которой 
подготовили творческие коллек-
тивы школы.

  Ольга Балабанова,  
Семён Молодцов, Елена Лещинская

Фото на сайте 
magmetall.ru (16+)

Ан
др

ей
 С

ер
еб

ря
ко

в

Александр Морозов

Вячеслав Бобылев
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Это интересно

Братья наши меньшие

Природа и мы

И сотрудники 
редакции «Маг-
н и т о г о р с к о г о 
металла» тоже 
видели, причём 
совсем недавно 
– хищная птица 
расположилась 
на крыше автомо-
биля и издавала 
резкие звуки. В 
деревьях рядом 
со зданием, где 
находятся «ММ» 

и «ТВ-ИН», водится немало птиц – но этого красавца с 
гордым профилем мы видели впервые. Ответ на вопрос, 
кто же он, нашёлся в телеграм-канале действительного 
члена Русского географического общества, орнитолога-
любителя Игоря Деревскова, который не раз писал о 
ястребе-перепелятнике. Предоставим слово Игорю 
Николаевичу.

«Перепелятник совсем не случайно по-английски называ-
ется sparrowhawk – воробьиный ястреб. Он нисколечко не 
сторонится деревень и посёлков, на первом месте в списке 
его жертв и зимой и летом оказывается домовый воробей. 
Знаю это по личному опыту: зимой он просто бич на моих 
кормушках. Я даже эксперимент ставил: рядом с кормушка-
ми привязывал кусок свежего мяса. Эксперимент оказался 
неудачным – не притронулся.

На птицу в полёте он резко падает сверху, но в последний 
момент виляет в сторону и вонзает смертоносные когти в тело 
жертвы под углом. Он одинаково успешно атакует и летящую, 
и сидящую, и бегающую добычу, а если животные или птички 
пытаются спастись бегством, хищник даже бросается за ними 
в кусты, где острыми когтями выдирает несчастных прямо из 
колючих зарослей.

Курт Флёрике очень 
точен: «Это смелая, 
хитрая и необычай-
но ловкая птица, чьи 
настойчивость, хра-
брость и смекалка до-
стойны восхищения». 
Он же приводит за-
бавную черту нрава: в 
азарте охоты «иногда 
перепелятник пресле-
дует жертву до самых 
дверей человеческого 
жилья…»

Теперь, опять же традиционно, о человеке. Этот ястреб в 
своё время оказался под угрозой исчезновения из-за отстрела 
и применения в сельском хозяйстве ДДТ и других пестицидов. 
Например, в Германии только в 1977 году ввели круглогодич-
ный запрет на охоту на хищных птиц.

В наших краях перепелятника летом, конечно, встречаю, 
только несоизмеримо реже, чем пустельгу, канюка или луней, 
а вот в холодное время года, когда эти хищники охотятся в 
тёплых краях, наш герой «зимует», как вы уже поняли, на 
моих кормушках. Его трек отработан: вот здесь он неслыш-
но садится на забор, вот так атакует, а на противоположном 
плетне «пирует».

Сегодня угрозу для птиц 
представляет высокая кон-
центрация химикатов, ко-
торые содержатся в пласт-
массах и текстиле, считает 
немецкий орнитолог Ульрих 
Шмид.

Вот так человек рулит. 
Лучше бы смотрел он по-
чаще на эту красоту, как мы 
с вами…»

Кстати, читатели и ком-
ментаторы постов Игоря 
Деревскова отмечают, что 
достаточно часто видят 
ястреба-перепелятника, – так, его можно встретить в Ле-

нинском районе. А к одному из читателей 
хищник повадился прилетать на балкон, 
избрав его своим наблюдательным пунк-
том. 

Удивительное – рядом: вокруг нас и в 
телеграм-канале (12+) 

t.me/igorderevskov

Гроза воробьёв  
и других мелких птах
Ястреба-перепелятника вы наверняка не раз видели в Магнитке  
и окрестностях

Еженедельная тематическая колонка 
о птицах Магнитки и окрестностей на 
основе репортажей из телеграм-канала 
(12+) члена Русского географического 
общества, орнитолога-любителя 
Игоря Деревскова.

Ястреб-перепелятник
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Женщина, у которой несколько 
своих животных, не оставила в беде 
трёх кошечек, приютила их, выхо-
дила и теперь ищет для них ответ-
ственных хозяев, которые не отпра-
вят кошек на самовыгул. Спаситель-
ница кошек подчёркивает: если вы 
возьмёте в добрые руки её девочек, 
но по какой-либо причине измените 
решение, то всегда сможете вернуть 
их обратно.

Все три котодевочки – серые в полоску, 
короткошёрстные, миниатюрные, изящные. 
Их глаза при разном освещении меняют от-
тенок от оливкового до цвета зелёного ябло-
ка. Все стерилизованы и хорошо воспитаны: 
приучены к лотку, ни в коем случае не станут 
драть обои, но будут рады когтеточке. А вот 
характер разный, выбирайте.

Кошка Маша – кроткая и безответная. В 
перенаселённом собратьями доме она боль-
шую часть времени проводит под шкафом: 
её часто обижают, поэтому на фото у неё 
испуганная мордочка. А ведь эта малышка 
такая ласковая, так ценит заботу человека! 
Если найдётся для этого пушистого анге-
лочка любящая семья, Машенька расцветёт 
и ещё больше похорошеет. Эта девочка легко 
уживётся с другими хвостиками, она абсо-
лютно неконфликтна.

Кошка Нюша – маленькая и лёгкая, как 

котёнок-подросток. Возможно, поэтому она 
и во взрослом возрасте сохранила очарова-
ние быстротечного кошачьего детства. К со-
жалению, эту девчушку бьют и гоняют коты-
старожилы, и бедняга спасается под самым 
потолком, на кухонном шкафу, куда только 
она и может запрыгнуть. Нюшу уже брали в 
добрые руки, а потом вернули, хотя она была 
дружелюбной и безупречно чистоплотной, –  
сказали, квартирная хозяйка запретила дер-
жать животных. Но Нюша не отчаивается, она 
верит: настоящие мама-папа её обязательно 
заберут. Она – кошка-собеседник: очень раз-

говорчивая, обязательно поддержит беседу 
и поднимет настроение.

Кошка Даша скиталась на морозе. Когда 
она грелась под машиной, водитель не за-
метил её, и несчастная попала под колёса. Её 
спасительница как раз выходила из подъезда 
– и сразу же отнесла плачущую малышку в 
ветклинику. Рентген и УЗИ показали: по-
вреждений нет, кроме ушиба мягких тканей 
задних лап. О человеке в такой ситуации 
сказали бы: в рубашке родился. Сегодня 
Даша абсолютно здорова и надеется обрести 

дом. Она – кошка-компаньон, все дела будет 
делать вместе с вами. Сейчас эта бойкая 
девчонка дерётся с собратьями за внимание 
своей спасительницы. В качестве единствен-
ной кошки она будет идеальным питомцем, 
обожающим своих хозяев.

Кошка меняет жизнь человека в лучшую 
сторону – тёплый мурчащий антистресс 
будет грустить и радоваться вместе с вами. 
Приходите знакомиться с Машей, Нюшей и 
Дашей!

Телефоны: 8-993-929-91-27 (Ольга), 
8-932-01-76-579 (Елена).

Зеленоглазые приносят счастье
Красавицы Маша, Нюша и Даша хотят домой

Нюша ДашаМаша

Скажи мне, кто твой друг?
Выбор того или иного домашнего животного 
может многое рассказать о характере хозяина.

Они попадают в наш дом неслучайно. Заводя энергич-
ную собаку, волнистого попугайчика или юрких рыбок, 
взрослый человек, конечно, исходит из множества 
разумных и практичных соображений – и всё-таки окон-
чательный выбор делает сердцем. И подсознанием.

 В полной гармонии
С домашним животным хозяина связывают особые 

эмоциональные отношения. По большому счёту, пито-
мец – это продолжение личности владельца. Любимый 
кот или пёс отражает то, какими мы себя видим или 
хотели бы видеть, и помогает компенсировать те пере-
живания, личные качества, нехватку которых мы остро 
ощущаем. Рассмотрим на примерах.

 Кошки
Среди их ценителей – немало альтруистов, готовых 

позаботиться о другом. Но люди это закрытые, сдер-
жанные. Им часто не хватает свободы в личных от-
ношениях – от кошки они «подпитываются» чувством 
независимости. Владелец бывает ранимым, более 
«тонкокожим», чем кажется: котик и помогает снять 
стресс.

 Собаки 
Чаще всего, это выбор людей, которые ищут дру-

жеской поддержки и очень нуждаются в безусловной 
любви. Собака дарит чувство защищённости и придаёт 
уверенности (ею можно и нужно командовать). И помо-
гает поддерживать широкий круг общения – он быстро 
пополняется за счёт других «собачников».

 Рыбки 
Аквариум украшает дом вдумчивых, наблюдательных 

натур. Они обычно знают, чего хотят, и не нуждаются в 
советчиках. Вероятно, в жизни им не хватает опреде-
лённости, стабильности, чёткости – молчаливые, 
спокойные питомцы помогают упорядочить картину 
и прийти в состояние равновесия.

 Птицы 
Пернатых часто заводят люди творческие, впечатли-

тельные. Они готовы удивляться и радоваться всему 
новому, как дети. Но пугливы и обидчивы бывают тоже 
как дети. Они часто многим не удовлетворены в своей 
жизни, хотели бы достичь большего (взлететь и под-
няться): но по натуре скорее мечтатели, чем деятели.

 Грызуны 
С одной стороны, удовлетворяют потребность в 

эмоциональном контакте, теплоте. С другой, их место 
в доме определено чётко – это клетка. Хозяев можно на-
звать увлекающимися натурами, но они предпочитают 
сдерживать свои порывы и сохранять голову ясной. 
Близко к себе они не подпустят.

 А если человек вообще против питомцев? 
Причин множество: как практических (любовь к чисто-

те), так и психологических (травмирующий опыт, страх 
перед слишком явным выражением чувств и т. п.)

59 процентов россиян содержат домашних питом-
цев. Самое популярное животное – кошка.
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Хоккей

Перспективы

Переломив ход неудачно на-
чавшегося матча, «Металлург» 
показал добротный хоккей, был 
близок к победе, но Фортуна в 
субботний вечер явно была на 
стороне соперника. В итоге ко-
манда Андрея Разина проигра-
ла в Екатеринбурге стартовый 
поединок нового регулярного 
чемпионата КХЛ «Автомобили-
сту» в овертайме – 2:3.

Хозяева на первой же минуте заяви-
ли о своих серьёзных намерениях, 
организовав выход «два в один». Ко-
варный бросок Алексея Макеева гол-
кипер «Металлурга» Артём Загидулин 
парировал, однако «звоночек» про-
звучал столь громко, что лишь после 
пропущенной шайбы наши хоккеисты 
пришли в себя. Гол, кстати, получился 
очень обидным: подключившийся к 
атаке защитник «Автомобилиста» Сер-
гей Зборовский подкараулил отскок от 
борта и поразил ворота Магнитки.

«Металлург», впрочем, даже бровью 
не повёл, вскоре выровнял игру, а во 
втором периоде вовсе взял инициа-
тиву в свои руки. Активный прессинг 
в исполнении наших хоккеистов 
частенько ставил в тупик екатерин-
буржцев, которые допускали много 
ошибок при выходе из своей зоны. 
Очень долго хозяев выручал голки-
пер Евгений Аликин, парировавший 
все броски магнитогорцев. Лишь в 
третьем периоде натиск наших хок-

кеистов принёс успех. Сначала Максим 
Мухаметов ювелирным по точности 
броском уложил шайбу в дальнюю 
«девятку», а затем Никита Михайлис 
нашёл щёлочку в скоплении игроков у 
ворот и поразил тот же самый верхний 
угол ворот – 2:1!

Но удача вновь оказалась 
на стороне хозяев

Если на десятой минуте за них «сы-
грал» отскок от борта, то на 56-й – ри-
кошет. После мощного щелчка Никиты 
Трямкина шайба угодила в Брукса 
Мэйсека и, изменив направление, 
угодила в ворота Артёма Загидулина. 
Даже екатеринбургские болельщики 
назвали такой гол «дураком» – по 
аналогии со случайно упавшим в лузу 
шаром в русском бильярде. Главный 
тренер магнитогорцев Андрей Разин 
после матча назвал этот эпизод ошиб-
кой своих хоккеистов, позволивших 
хозяевам провести контратаку, однако 
винить игроков в рикошете, наверное, 
всё же несправедливо.

Ошибку «Металлург» допустил на 
первой минуте овертайма. Защитник 
екатеринбуржцев Джесси Блэкер, 

оставшийся неприкрытым на «пя-
тачке» у ворот Загидулина, шанс ис-
пользовал и принёс «Автомобилисту» 
победу. Магнитогорцы, перебросав 
хозяев почти в два раза (36 попаданий 
в створ ворот против 20-ти), уступили 
и довольствовались лишь одним на-
бранным очком. Сыграли свою роль 
и безголевые попытки гостей реа-
лизовать большинство – четырежды 
«Металлург» имел численное преиму-
щество, но использовать его не смог.

Сегодня команду Андрея Разина 
ждёт ещё более серьёзный экзамен. 
В Москве «Металлург» встретится 
с действующим обладателем Кубка 
Гагарина ЦСКА. Питомцы Сергея Фё-
дорова в прошлую пятницу потерпели 
чувствительное поражение в поединке 
за Кубок открытия от казанского «Ак 
Барса» (2:5), а в воскресенье отыгра-
лись на «Адмирале» из Владивосто-
ка (4:1). Конечно же, действующий 
чемпион приложит все усилия, чтобы 
добиться победы и в поединке с «Ме-
таллургом», иначе старт регулярного 
чемпионата для ЦСКА будет выглядеть 
провальным.

 Владислав Рыбаченко

Дома и стены помогают
В Екатеринбурге против «Металлурга» 
сыграли не только игроки «Автомобилиста», 
но и отскоки и рикошеты шайбы

Футбол

Сосредоточимся на кубке?
Проиграв в субботу в гостях «Тюмени-2», магни-
тогорские футболисты фактически лишились 
шансов на призовое место в любительском 
чемпионате Приволжского, Уральского и Сибир-
ского федеральных округов (третий дивизион 
первенства России).

Судьбу встречи решил автогол в исполнении нашего 
футболиста. Хозяева открыли счёт на 21-й минуте, а на 
40-й – удвоили своё преимущество. На последней минуте 
первого тайма капитан гостей Анатолий Семёнов один 
мяч отыграл, но большего добиться нашим футболистам 
не удалось – они проиграли одному из своих прямых кон-
курентов со счётом 1:2.

Анатолий Семёнов теперь вместе с Артемием Сметанни-
ковым возглавляет список снайперов нашей команды – у 
обоих футболистов по шесть голов.

«Металлург-Магнитогорск» по-прежнему занимает пя-
тое место в турнирной таблице чемпионата Приволжского, 
Уральского и Сибирского федеральных округов. После 
восемнадцати матчей питомцы главного тренера Сергея 
Петухова набрали 31 очко (9 побед, 4 ничьи, 5 поражений, 
разность забитых и пропущенных мячей 38 – 26). От зани-
мающей четвёртую строчку «Тюмени-2» отстаёт на четыре 
балла, от идущего третьим ашинского «Металлурга» – на 
восемь, а от двух лидеров «Челябинска-М» и «Ильпара» из 
Пермского края – на девять.

До финиша регионального турнира любительского 
первенства страны нашим футболистам осталось сыграть 
четыре встречи. Первая из них состоится в субботу, 9 сентя-
бря, в Магнитогорске – питомцы Сергея Петухова примут 
на Центральном стадионе «Ильпар» (0+).

Может быть, сейчас есть смысл для команды сосре-
доточиться на кубковых матчах. В середине сентября 
«Металлург-Магнитогорск» в полуфинале межрегиональ-
ного этапа Кубка России среди любительских команд дваж-
ды встретится с лидером первенства страны – молодёжным 
составом ФК «Челябинск» (0+). С этим коллективом наши 
футболисты в 2023 году сыграли уже трижды: дважды в 
чемпионате и однажды в кубке (на предварительном эта-
пе). Пока перевес на стороне магнитогорцев: дважды наша 
команда выиграла (4:2 и 2:1), один поединок завершила 
вничью (3:3).

В другом полуфинале тоже сойдутся земляки – предста-
вители Пермского края СШОР «Звезда» и «Ильпар».

Академическая гребля

Магнитогорец 
стал чемпионом Беларуси
Пресс-служба Федерации гребного спорта Рос-
сии назвала магнитогорского спортсмена Алек-
сандра Яковлева, представителя спортивной 
школы «Умка», участником чемпионата мира 
по академической гребле, который в эти дни 
проходит в столице Сербии Белграде. Однако на 
старт мировой регаты наш гребец не вышел.

Не принял участия Александр Яковлев и в молодёжном 
первенстве Европы, состоявшемся в немецком Крефель-
де в конце августа. «Германия не открыла нам визы, и, к 
сожалению, на первенство Европы мы не поедем. Все за-
явленные участники отправятся на открытое первенство 
Беларуси среди молодёжи до 23 лет», – сказал главный 
тренер сборной России Александр Зюзин.

А вот в Бресте воспитанник тренера Светланы Усце-
лемовой завоевал золотую медаль. Александр Яковлев 
стал чемпионом Белоруссии среди молодёжи в мужской 
одиночке. Второго призёра Ивана Брынзу из Беларуси наш 
спортсмен опередил более чем на три секунды.

Напомним, что ранее Александр Яковлев завоевал 
серебряную медаль в мужской одиночке на чемпионате 
России по академической гребле, прошедшем в Москве 
на одноимённом гребном канале. Магнитогорец фини-
шировал с результатом 7 минут 7,306 секунды и уступил 
лишь финалисту Олимпийских игр Александру Вязовкину, 
представляющему Самарскую область. В эти дни Вязовкин 
выступает на чемпионате мира в Сербии.

Баскетбол

Команда выбрала капитана
Капитаном магнитогорской баскетбольной ко-
манды «Металлург» выбран Ярослав Венников. 
Об этом сообщает пресс-служба клуба.

«Безусловно, рад этому назначению. Очень вдохновляет 
вера ребят в меня. В свою очередь, буду стараться не под-
вести команду и делать всё, чтобы мы были одним целым 
на протяжении всего сезона», – цитирует пресс-служба БК 
«Металлург» Ярослава Венникова.

Ярослав Венников – воспитанник магнитогорской спор-
тивной школы № 10. Первый тренер – Марина Тукасерова. 
В составе магнитогорских команд неоднократно становил-
ся чемпионом областных соревнований. Потом успешно 
выступал за челябинскую команду, составленную из 
баскетболистов 1999 года рождения, и екатеринбургские 
клубы. Два сезона Венников провёл в клубе суперлиги-1 
«Уфимец». В прошлом году возвратился в Магнитогорск.

Десятилетие Белой Олимпиады 
в Сочи отметят на Южном Урале.

Челябинская область станет основной 
площадкой главного спортивного собы-
тия предстоящей зимы в нашей стране 
– II Всероссийской зимней спартакиады, 
которая пройдёт с 9 по 18 февраля 2024 
года.

«Символично, что спартакиада прой-
дёт в дни, когда мы будем отмечать 
десятилетие Олимпийских зимних игр в 
Сочи – одного из самых значимых собы-
тий в новейшей истории нашей страны. 
Важно то, что мы активно используем 
наследие Игр. Например, соревнования 
спартакиады по бобслею и санному 
спорту пройдут на олимпийской санно-

бобслейной трассе. В регионах для 
проведения соревнований будут также 
задействованы объекты, принимавшие 
крупные международные турниры», 
– сказал на одном из брифингов заме-
ститель председателя Правительства 
РФ Дмитрий Чернышенко.

Спартакиада включает шестнадцать 
видов спорта, соревнования примут 
пять регионов – Челябинская, Свердлов-
ская, Тюменская области, Краснодар-
ский и Красноярский край. На Южном 
Урале состоятся турниры по восьми 
дисциплинам – конькобежному спорту, 
шорт-треку, сноуборду, фристайлу, гор-
нолыжному спорту, биатлону, хоккею 
(женщины) и фигурному катанию, а 
также церемонии открытия и закрытия 
(они запланированы на челябинской 
Ледовой арене «Трактор» имени В. К. 
Белоусова). Напомним, пару месяцев 
назад генеральный директор Феде-
рации фигурного катания на коньках 
России Александр Коган заявил, что 
соревнования по этому виду спорта в 
рамках II Всероссийской зимней спар-

такиады пройдут в Магнитогорске на 
«Арене-Металлург» с 15 по 18 февраля. 
На турнире в нашем городе выступят 
ведущие фигуристы страны. Соревно-
ваться участники будут по программе 
зимних Олимпийских игр–2026, кото-
рые пройдут в Италии. Соревнований 
столь высокого уровня по фигурному 
катанию в Магнитогорске никогда пре-
жде не проводили.

Всего в рамках спартакиады будут 
разыграны 108 комплектов наград в 
шестнадцати олимпийских видах спор-
та. Планируется, что на соревнованиях 
выступят около двух с половиной тысяч 
сильнейших атлетов страны по основ-
ным зимним дисциплинам.

«Для спортсменов спартакиада станет 
важным внутрироссийским стартом, на 
котором можно оценить свой уровень 
подготовки и конкурировать с силь-
нейшими, – заявил министр спорта РФ 
Олег Матыцин.  – Для нас в приоритете 
формирование сильной национальной 
системы спорта, и спартакиада станет 
одним из ключевых элементов спортив-
ного календаря сезона».

Главное 
событие – 
спартакиада
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Братья по судьбе
Самая главная ценность  
Магнитогорского металлургического комбината – это люди

«ММ» продолжает попол-
нять портретную галерею 
героев производства.

Ответственная работа
Маневровый диспетчер цеха экс-

плуатации управления логистики 
ММК Мамед Мамедов отвечает за 
организацию грузоперевозок по 
территории станций Входная и 
Тонкий лист. Недавно он был при-
знан лучшим в своей профессии 
по итогам месяца. Коллеги от-
зываются о нём как об отличном 
специалисте и хорошем человеке, 
а руководители доверяют ему вы-
полнение самых сложных произ-
водственных задач.

Как рассказывает Мамед Гаджи 
оглы, сам он из Азербайджана. 
После армии приехал в Магнито-
горск, поступил в тогда ещё горно-
металлургическую академию, по 
окончании которой устроился на 
комбинат, где и трудится более 
двадцати лет.

За смену Мамед Мамедов кон-
тролирует передвижение около 
ста поездов и знает в совершен-
стве более 150 светофоров и стре-
лок. Основная задача Мамеда 
Гаджи оглы – следить за каждым 
из составов, находящихся на путях, 
совершая необходимые операции, 
связанные с организацией процес-
са формирования и распределения 
вагонов. Данные о наличии путей 
на станции Входная – восточном, 
серверном и западном парках – 
отображаются на табло. Горящие 
красные линии обозначают, что 
путь занят, на нём стоят вагоны. 
Там же, где линии табло не подсве-
чены, – пути свободны, и по ним 
диспетчеры пропускают поезда.

Работа маневрового диспетчера 
очень ответственная и сложная 
– каждую минуту он говорит по 
рации или совершает звонки по 
телефону, изучает данные на таб-
ло в диспетчерской или выходит 
на балкон, с которого видны все 
составы.

Вот уже десять лет Мамед Маме-
дов работает в слаженной команде 
с приёмосдатчицей груза и багажа 
Анной. Пока он следит за процессом 
с балкона, она наблюдает в бинокль 
– сверяет вагоны по номерам.

Работать в таком ритме – это 
нормально для его профессии, сме-
ётся Мамед Мамедов. Приходится 
целый день быть на ногах, иногда 
чай приходится пить на ходу, зато 
всегда интересно. Конечно, такая 
профессия не для всех.

– Работы у него правда много, 
– подтверждает исполняющий 
обязанности начальника желез-
нодорожного района № 9 цеха 
эксплуатации ПАО «ММК» Юрий 
Петров. – В смену минимум десять 
сборных поездов отправляется 
только через станцию Входная, 
не считая того, что прибыло. А 
прибывают и угли, и порожние 
вагоны, и всё это надо принимать. 
Кроме того, он готовит поезда для 
станции Тонкий лист: порожняк 
подбирать, вагоны с грузами, кото-
рые оборудуются и выгружаются. 
Помимо транзитной осуществляет 
маневровую работу.

На вопрос, как же он отдыхает 
от такой напряжённой работы, 
Мамед Гаджи оглы говорит: ра-
ботает в саду вместе с супругой и 
детьми. Без дела сидеть не при-
вык. Вознаграждение за труды не 
заставляют себя ждать – на работе 
его в очередной раз признали луч-
шим по профессии, а в саду радует 
хороший урожай.

Любимое дело
М о н т а ж н и к  с а н и т а р н о -

технических систем и оборудо-
вания цеха водоснабжения ММК 
Александр Киселёв был признан 
лучшим в своём деле по итогам 
месяца. Такую оценку труда он 
получает не впервые. Ранее также 
за многолетний и ответственный 

труд он был награждён грамотой 
ПАО «ММК».

В цехе водоснабжения Александр 
Киселёв трудится уже одиннадцать 
лет, общий же стаж его работы на 
градообразующем предприятии 
куда больше. На Магнитогорский 
металлургический комбинат он 
устроился более 35-ти лет на-
зад сразу после службы в армии. 
Начинал карьеру электриком в 
мартеновском цехе. Рассказывает: 
пришёл на производство сразу по 
нескольким причинам. Прежде все-
го, это стабильность, надёжность. 
Ну и квартиру хотелось получить, 
тогда в мартене очень быстро да-
вали. Это был 1985 год.

Александр Алексеевич ни разу 
не пожалел о своём выборе и по-
прежнему горд быть причастным к 
масштабному производственному 
процессу. Основная задача участка 
водоочистных сооружений, где 
сейчас трудится монтажник, – 

очистка воды после её использо-
вания технологическими цехами, 
а также возврат воды в оборотный 
цикл. Участок довольно крупный, 
он включает в себя газоочистные 
сооружения доменного цеха, объ-
екты размещения отходов, от-
стойники, резервуар-охладитель. 
В данный момент на территории 
идут работы по реконструкции, 
строится новый радиальный от-
стойник. Недавно были введены в 
эксплуатацию маслоулавливающие 
установки 1 и 2.

Александр Алексеевич трудится 
на нескольких объектах участка, 
где выполняет различные задачи, 
в том числе следит за насосным 
оборудованием. Руководители и 
коллеги Александра Киселёва уве-
рены: звание лучшего по профес-
сии по итогам месяца он получил 
заслуженно, будучи высококласс-
ным специалистом.

– Учитывая возросший функцио-

нал, вводимые новые объекты, роль 
и значение участка и отдельных его 
сотрудников, в частности Алексан-
дра Алексеевича, – очень большие, 
– рассказывает начальник участка 
ЦВС ПАО «ММК» Артём Макаров. 
По его словам, Александр Киселёв 
– тот человек, который способен 
решать многие технические зада-
чи и самостоятельно предложить 
те или иные технологические 
решения. Помимо знания своего 
участка водоочистных сооруже-
ний Александр Алексеевич также 
может исполнять обязанности на 
смежных участках. Например, на 
оперативно-производственном, 
где ему также доверяют решение 
сложных технических задач.

Александр Алексеевич не только 
отличный работник, но и замеча-
тельный семьянин. Всё свободное 
время он проводит с супругой и 
дочерями. А также за любимыми 
занятиями. Среди хобби – рыбалка 

и столярное дело. В доме Алексан-
дра Киселёва многое из мебели 
сделано его руками, а особый по-
вод для гордости – построенная на 
участке баня.

Именно в основательном подходе 
к любому делу, за которое берётся, 
и заключается секрет его успеха.

Трудовая династия
Сталевар участка внепечной 

обработки стали кислородно-
конвертерного цеха ПАО «ММК» 
Андрей Боровской работает на 
комбинате 15 лет. Он становился 
призёром профессионального со-
стязания сталеваров, а недавно 
по итогам месяца был признан 
лучшим по профессии.

Андрей Боровской окончил 
МГТУ по специальности «метал-
лургия стали». Коренной магни-
тогорец, он стал продолжателем 
металлургической династии. Дед 
Андрея Евгеньевича трудился на 
металлургическом производстве, 
отец работает машинистом крана 
в Механоремонтном комплексе, 
мама – диспетчер делопроизвод-
ства в кислородно-конвертерном 
цехе. Для семьи Боровских Маг-
нитогорский металлургический 
комбинат давно уже стал вторым 
домом.

– Дедушка всегда спрашивает, 
как дела, что происходит на комби-
нате, ему интересно, какие новые 
веяния, что новое строится, – рас-
сказывает сталевар.

Андрей Боровской сначала тру-
дился в кислородно-конвертерном 
цехе подручным сталевара, к работе 
относился с рвением и надлежащей 
ответственностью.

– Прошёл на участке все основ-
ные агрегаты: старую печку, и на 
агрегате доводки стали, и на уста-
новке электродугового нагрева ста-
ли поработал. А когда построили и 
начали осваивать новый комплекс 
внепечной обработки, сталевар, за 
которым я был закреплён, позвал 
меня работать на новый агрегат 
«печь-ковш». Здесь, уже работая 
подручным, потихоньку влился в 
сталеварскую работу, – вспоминает 
Андрей Боровской.

В настоящее время ККЦ – основ-
ное сталеплавильное подразде-
ление ММК, в котором выплав-
ляется порядка 80 процентов 
всей стали комбината. Через одну 
позицию агрегата «печь-ковш»  
№ 2 в среднем за смену проходит до 
шести плавок, Андрей Евгеньевич 
держит руку на пульте и контроли-
рует слаженность выполнения всех 
технологических процессов. По 
словам Андрея Евгеньевича, работа 
сталевара ему очень интересна – на 
агрегате «печь-ковш» № 2 можно 
получить разный сортамент стали, 
а те марки, что предназначены для 
трубной и автомобильной про-
мышленности, требуют особого 
подхода и внимания.

– Это интересная работа, на 
которой я могу себя проявить и 
показать какие-то результаты, – 
уверен сталевар.

Руководство и коллеги высоко 
ценят профессионализм Андрея 
Боровского.

– Андрей Евгеньевич работает 
в цехе с 2008 года, сталеваром – с 
2011 года. Он проявил себя как вы-
сококлассный специалист, который 
ответственно относится к своей ра-
боте, к металлу, подчинённому пер-
соналу. Неоднократно становился 
лучшим по профессии, развивает 
наставничество, – отзывается о 
сталеваре исполняющий обязан-
ности старшего мастера УВОС ККЦ 
ПАО «ММК» Виталий Жиров. 

Зимой в свободное от работы 
время Андрей Боровской не прочь 
покататься на сноуборде, летом 
– сыграть в баскетбол, принять 
участие в цеховой спартакиаде, 
благо спортивный опыт имеет-
ся – в студенческие годы рослый 
сталевар в играх с мячом на два 
кольца отстаивал честь сборной 
факультета.

Мамед Мамедов

Александр Киселёв

Андрей Боровской
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Требуются 

почтальоны  
для доставки газет  

«Магнитогорский металл», 
«Магнитогорский  

рабочий» 
3 раза в неделю  

(вторник, четверг, пятница). 
Обращаться по адресу: 

Ленина, 74. 
Тел.: 8-902-022-96-57, 

26-33-49.

Коллектив и совет ветеранов 
ЦРКОИС ООО «ОСК» скорбят по 

поводу смерти 
ГОРшКОвОй 

Амины 
и выражают соболезнование 

семье и родственникам покойной.

Коллектив, профком и совет 
ветеранов ООО «Автотранспортное 

управление» скорбят по поводу 
смерти 

КОлеСнИК 
веры Афанасьевны 

и выражают соболезнование  
родным и близким покойной.

Поздравляем!

Коллектив и совет ветеранов 
сортового цеха ПАО «ММК» 
скорбят по поводу смерти                                              

ХРущА 
владимира васильевича                                                                                                                                      

 и выражают  соболезнование семье 
и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов 
Группы ПАО «ММК» 

скорбят по поводу смерти                                              
ДМИтРИевОй 

Али васильевны
и выражают соболезнование семье 

и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов 
Группы ПАО «ММК» скорбят по 

поводу смерти
ИвАнОвА 

николая Александровича
и выражают соболезнование семье 

и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов 
ЦуиПХП ПАО «ММК» скорбят по 

поводу смерти
теРеХОвОй 

валентины Ивановны
и выражают соболезнование семье 

и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов  
лПЦ-10 ПАО «ММК» скорбят по 

поводу смерти 
ДенИСенКО 

валерия Борисовича
и выражают соболезнование семье 

и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов 
Группы ПАО «ММК» скорбят по 

поводу смерти
титова 

Петра егоровича                                                                                                                                       
и выражают  соболезнование семье 

и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов 
сортового цеха ПАО «ММК» 
скорбят по поводу смерти                                              

ХОДОвОй 
Зои Ивановны

и выражают соболезнование семье 
и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов 
цеха покрытий (лПЦ-6) ПАО 

«ММК» скорбят по поводу смерти                                              
КутыРевА 

Александра викторовича                                                                                                                                      
 и выражают  соболезнование семье 

и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов 
Группы ПАО «ММК» скорбят по 

поводу смерти 
вАРлАМОвА 

Павла Григорьевича 
и выражают соболезнование семье 

и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов 
локомотивного цеха ЖДт ПАО 

«ММК» скорбят по поводу смерти                                              
БеляевА 

Юрия Маркеловича                                                                                                                                      
 и выражают соболезнование семье 

и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов 
уИт (цех связи) ПАО «ММК» 
скорбят по поводу смерти                                              

АДИщевА 
Геннадия никитовича

и выражают соболезнование семье 
и близким покойного.

Объявления. Рубрика «Услуги» – на стр. 14

Память жива 
5 сентября –  
4 года, как нет  
с нами дорогого 
и бесконечно 
любимого 
замечательного, 
светлого человека 
ПАвлОвА 
владимира 
Ивановича.  
время идёт,  
но сердце болит,  
а душа плачет  
от невосполнимой утраты  
и огромного горя. его знали как 
надёжного, порядочного, отзывчивого 
друга, любящего и заботливого 
отца и мужа. Светлая память об 
этом энергичном, жизнерадостном 
и добром человеке живёт в наших 
сердцах навсегда. Кто знал его, 
помяните с нами. любим. Скорбим.

 Семья

Память жива 
7 сентября 
исполнится 
полгода, как нет 
с нами дорогого, 
любимого и 
родного супруга, 
отца и дедушки 
СИРГАлИнА 
Рафаила 
Галиямовича.  
Боль утраты не 
утихает, нам очень его не хватает. 
все, кто знал Рафаила, помяните 
вместе с нами.

 Жена, сын, сноха, внуки 

Память жива 
5 сентября – 
полгода, как 
нет дорогой, 
отзывчивой 
и любимой 
тОтМянИнОй 
нины Алексеевны. 
Она была 
необыкновенно 
добрым человеком, 
любила жизнь 
и людей. Светлая память о ней 
навсегда в наших сердцах. Кто знал 
её, помяните с нами. 

Александр, друзья

12+

Продам
*Песок, щебень, отсев, землю, скалу. 

Т. 45-39-40.
*Песок, перегной, землю, щебень, 

скалу, отсев, гравий и др. От 3 т до 30 т. 
Недорого. Т. 43-01-92.

*Перегной, чернозём. Т. 45-45-77.
*Щебень, песок, отсев. Т. 8-951-443-

72-71.
*Песок, щебень, отсев, перегной, 

земля, скала, кичига, от 3 до 30 т. Т. 
8-951-249-86-05.

*Большая распродажа корпусной 
мебели. Труда, 32а, второй этаж. Т. 
8-952-504-38-04.

*Дрова, горбыль, опилки. Т. 43-33-
99.

*Матрасы ватные. Т. 8-912-803-60-
06.

*Перегной. Т. 8-904-303-64-74.

Куплю
*Ваше авто в любом состоянии. До-

рого. Т.: 8-982-364-67-63, 8-982-291-
08-11.

*Автошины, диски, новые и б/у. Т. 
8-919-353-80-13.

*Ванну, батареи, холодильники, газо-, 
электроплиты, стиральные машины, 
микроволновки. Выезд в сады, в гара-
жи. Т.: 8-964-245-35-42, 45-21-02.

*Холодильник, машинку, утилизация. 
Т. 8-919-330-90-38.

*Рога лося, самовары, статуэтки. Т. 
8-900-073-11-42.

*Неисправную микроволновку и ко-
фемашину. Т. 8-906-898-06-96.

*Ванну, холодильник, машинку, ути-
лизация. Т. 46-09-90.

*Пух-перо (подушки, перины). Выезд 
на дом. Т. 8-908-086-56-36.

*Автомобиль «Жигули», «Москвич», 
ИЖ, «ГАЗ-24, 21», «Победа», «Запоро-
жец» Т. 8-912-403-25-88.

Сдам
*По часам. Т. 8-909-747-10-97.

Сниму
*Квартиру на правом берегу. Т. 8-982-

305-33-63.

Требуются
*ООО «Санаторий «Юбилейный» при-

мет на постоянную работу в ресторан 
«Горное ущелье» (ГЛЦ), график работы 
2/2: администратора зала – оплата 
58000 руб.; повара – 51000 руб.; офи-
цианта – 40000 руб.; раннера – 1600 р. в 
день; мойщика посуды –25000 руб. Т.: 8 
(34772) 302-22, 8-963-477-47-90.

*Санаторий «Юбилейный» срочно 
примет на постоянную работу в ресто-
ранный комплекс «72 F»: официантов 
– 38000 руб. График работы 2/2. Т.: 8 
(34772) 30-222, 8-902-614-25-95.

*Дочернему обществу ПАО «ММК» 
(отель «Европа») на постоянную ра-
боту: официанты – оплата от 23000 р.; 
уборщик в ресторан – оплата от 19000 
р.; машинист по стирке и ремонту 
спецодежды – оплата от 20000 р. Га-
рантированный социальный пакет и 
полная занятость. Обращаться по т. 
21-40-21 (отдел кадров).

*ООО «Территория Притяжения» – 
дворник (25 т. руб.); электромонтёр 
по ремонту и обслуживанию электро-
оборудования (от 30 т. руб.); слесарь-
сантехник (от 30 т. руб.). Зарплата  
2 раза в месяц, соцпакет. Обращаться по 
т.: 8-906-851-19-21, 8-951-129-20-05.

*В учреждение «Спортивный клуб 
«Металлург-Магнитогорск» на по-
стоянную работу – заведующий про-
изводством в кафе «Бриз». Справка об 
отсутствии судимости обязательна. 
Обращаться: ул. Набережная, 5. Т. 266-
701.

*На постоянную работу – машинист 
крана автомобильного (16 т), водитель 
полуприцепа категории Е, водители 
манипулятора, самосвала, водовозки. 
Ул. Комсомольская, 133/1 (маршрут 
№ 32). Т.: 8-982-368-11-70, 58-03-01, 
8- 995-850-29-57.

*Бетонщики на постоянную работу 
для устройства фундаментов. Т.: 8-912-
407-33-77, 58-03-01.

*На автостоянку сторож-кассир.  Т. 
8-919-342-19-00.

*Водитель на «ГАЗель». Т. 8-968-118-
10-86.

*Укладчик-упаковщик металлоизде-
лий, сдельная з/п 40–50 т. р. Т.: 8-909-
095-40-10, 8-951-473-96-61.

*Швея на ремонт одежды. Т. 8-904-
814-61-45.

*Предприятию на постоянную рабо-
ту – электросварщик (трубы мелкого 
диаметра). Работа в Магнитогорске. 
Своевременная оплата труда. Т.: 8-919-
320-88-11, 58-03-01.

*Компании «СЧАСТЬЕ» – уборщики 
торговых залов. Обращаться в рабочие 
дни с 10.00 до 19.00. Т. 8-982-287-71-
58.

*Приглашаем сотрудников для ра-
боты в «Столото». Т.: 26-56-36, 8-900-
074-26-19.

*Ночной сторож. Т.: 8-982-320-08-62, 
8-900-064-33-43.

*Сварщик. Т.: 8-900-064-33-43, 8-982-
320-08-62. 

*Сторож на автостоянку на левом 
берегу. Т. 8-908-810-15-57.

*В медсанчасть – водитель категорий 
«В», «С», з. п. – 20 т. р. Т. 29-28-08.

*Уборщики/-цы. Т. 8-9000-865-416.

Считать недействительным
*Утерянный студенческий билет, 

выданный ГАПОУ ЧО «ПК» в 2022 г. 
Бештаковой К. Е.

Разное
* О О О  « Е в р о С т а н д а р т »  ( И Н Н 

7444055685, КПП 745601001, ОГРН 
1077444010533), юр. адрес: 455017, 
Челябинская область, г. Магнитогорск, 
ул. Уральская, д. 169) уведомляет, что 
31.08.2023 г. была уничтожена печать 
ООО «ЕвроСтандарт». Документы с 
печатью ООО «ЕвроСтандарт», дати-
рованные после 30.08.2023 г., считать 
недействительными.

В сентябре юбилей отмечают 
Валентина Сергеевна ПРОХОРЕНКО, Раиса Михайлов-
на СКЛАДЧИКОВА.

Поздравляем и желаем здоровья, вдохновенья, опти-
мизма, любви родных, внимания друзей, счастливой, 
интересной яркой жизни!

Администрация, профактив, совет ветеранов пенсионеров  
цеха водоснабжения

В сентябре юбилей отмечает 
Валерий Иванович КРИЗЕЛЬ.

Поздравляем юбиляра и желаем крепкого здоровья, дол-
гих лет жизни, благополучия, любви родных и близких.

Администрация, профком, совет ветеранов  
паросилового цеха 
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Объявления. Рубрики «Продам», «Куплю», «Сниму», «Требуются» – на стр. 13 

Услуги
*Металлоконструкции, навесы, 

козырьки. Ворота. Заборы. Т. 
8-951-461-50-34. 

*Металлические двери, ворота 
(гаражные, откатные), решётки, 
навесы, лестницы и т. д. Т. 8-900-
082-94-72.

*Кровельные работы. Т. 8-919-
117-60-50.

*Ремонт крыш гаражей. Т. 8-909-
747-78-48.

*Ремонт крыш бикростом. Т. 
8-909-747-78-52.

*Крыши новые, замена старой 
на новую. Рассрочка. Т. 8-912-793-
69-23.

*Крыши. Изготовим новую, пере-
стелем старую. Пенсионерам скид-
ка. Рассрочка. Т. 8-951-231-08-31.

*Кровля. Замена, изготовление 
новых. Рассрочка. Т. 8-900-025-
46-23.

*Крыши. Заборы. Т. 8-982-367-
79-04.

*Заборы из профнастила и 
сетки-рабицы. Т. 8-919-117-60-
50. 

*Заборы из профлиста и сетки. 
Т. 45-40-50.

*Заборы. Ворота (откатные, 
распашные). Т. 8-919-117-60-50. 

*Ворота, заборы, козырьки, на-
весы. Т. 8-912-805-40-50.

*Заборы, ворота, профлист, сетка. 
Рассрочка. 8-900-025-46-23.

*Заборы, сетка-рабица, профлист, 
ворота (откатные, распашные). 
Рассрочка. Т. 8-912-793-69-23.

*Ремонт теплиц, усиление. По-
ликарбонат. Т. 45-88-48.

*Теплицы. Ремонт, замена по-
ликарбоната. Усиление. Т. 8-982-
280-79-81.

*Бани каркасные, шлакоблок, 
сруб, навесы, пристрои, фундамент. 
Т. 8-912-805-21-06.

*Отделка и остекление балконов. 
Т. 8-951-128-76-26.

*Установка замков, вскрытие, 
гарантия. Т. 45-03-49.

*Установка замков, вскрытие, 
гарантия. Т. 45-07-65.

*Водомеры. Сантехработы. Т. 
8-906-854-79-79.

*Реставрация ванн. Т. 8-909-097-
77-46.

*Сантехмастер. Т. 43-05-41.
*Сантехработы. Недорого. Т. 

8-908-064-53-17.
*Сантехник. Т. 8-908-937-53-35.
*Сантехремонт. Т. 8-908-587-99-

29.
*Внутренние отделочные работы. 

Гипс, панели, вагонка и т. д. Рабо-
таю один. Т. 8-964-245-14-32.

*Ремонт квартир под ключ. 
Пенсионерам скидки. Т. 8-964-
249-26-55.

*Ремонт садовых домов. Пен-
сионерам скидки. Т. 8-982-367-
79-04. 

*Качественная замена пола. Т. 
8-964-249-26-55.

*Натяжные потолки! Электрика. 
Быстро, качественно. Хорошие 
скидки. Влад. Т. 8-9000-275-331.

*Натяжные потолки. Пенсионе-
рам скидки. Т.: 8-903-090-82-58, 
45-00-22.

*Ремонт квартир и домов. Т. 8-964-
247-34-96 (Миша). 

*Ламинат, линолеум, панели. Т. 
8-908-073-20-31.

*Домашний мастер. Т. 8-992-514-
37-24.

*Домашний мастер. Т. 8-951-441-
43-13.

*Домашний мастер. Т. 8-908-068-
96-03.

*Печник. Т. 433-064.
*Ремонт стиральных машин. 

Качественно, быстро, недорого. 
Пенсионерам скидки. Т. 8-919-
330-26-22

*Ремонт, утепление пластико-
вых окон. Пенсионерам скидки. 
Т. 8-964-249-26-55.

*Ремонт окон с гарантией. Т. 
8-992-501-68-29.

*Ремонт мебели, сборка, рестав-
рация. Т. 8-920-103-44-61.

*Кухни, шкафы. Т. 43-15-87.
*Замена фасадов. Т. 8-951-785-

97-18.
*Перетяжка мебели. Т. 8-909-092-

51-80.
*Электропроводка. Т. 8-902-

861-77-02.
*Электрика, сантехника. Т. 8-951-

265-24-12.
*Электрик. Т. 8-982-105-39-19.
*Ремонт любых холодильни-

ков. Бесплатная диагностика. Т. 
8-904-803-65-05. 

*Ремонт холодильников и «Сти-
нол». Скидка. Гарантия. Т.: 43-11-56, 
8-908-588-70-96.

*Ремонт холодильников. Гаран-
тия год. Т. 45-26-10.

*Ремонт холодильников. Вызов 
бесплатно. Пенсионерам скидка. 
Гарантия. Т. 8-992-522-18-88.

*Ремонт холодильников, вызов 
бесплатный, гарантия. Пенсионе-
рам скидка. Т. 8-952-501-14-45.

*Ремонт холодильников всех 
марок. Пенсионерам скидка 10 %. 
Т. 8-912-806-80-07.

*Ремонт любых холодильников и 
«Атлант». Т. 8-9000-657-653.

*«Рембытхолод». Т. 28-04-81.
*Ремонт телевизоров. Гарантия. 

Вызов бесплатно. Т. 45-53-95.
*Качественный ремонт телеви-

зоров, мониторов, плазменных и 
ж/к. Гарантия. Выезд бесплатно. Т.: 
28-17-75, 8-908-828-17-75.

*Ремонт телевизоров на дому. 
«Электрон», пр. Ленина, 98/1. Т.: 
44-03-52, 42-22-08.

*Ремонт телевизоров. Гарантия. 
Т. 45-70-10.

*Телемастер. Гарантия. Т.: 46-00-
94, 8-908-086-00-94.

*Антенны, телеприставки. Уста-
новка, продажа. Т. 8-963-094-08-
09.

*Телеантенны. Т. 8-964-247-72-
35.

*Ремонт стиральных и посудо-
моечных машин, холодильников. 
Выезд и диагностика бесплатно. 
Пенсионерам скидки. Гарантия. Т. 
8-951-259-93-67.

*Ремонт стиральных машин и 
холодильников. Пенсионерам ск. 

до 30 %. Гарантия. Т. 8-904-810-
81-00.

*Ремонт стиральных машин. По-
купка б. у. Т. 8-922-759-12-45.

*Профессиональный ремонт  
40 лет, стиральных, посудомоеч-
ных, швейных машин, холодиль-
ников, электрических плит, бе-
говых дорожек и т. д. Т. 45-17-35.

*Ремонт швейных машин. Т. 8-906-
852-31-71.

*Ремонт швейных машин, овер-
локов. Т.: 8-912-794-24-70, 8-906-
898-94-30.

*Ремонт электроплит, микро-
волновок, мясорубок, водогреек, 
стиральных машин. Т. 8-992-522-
18-88.

*Грузчики – 150 р. «ГАЗель». Не-
дорого. Т. 8-950-745-40-19.

*«ГАЗели», грузчики. Город, 
межгород. Т. 8-919-302-41-29.

*Грузоперевозки «ГАЗель», груз-
чики. Т. 8-922-702-02-60.

*«ГАЗели», грузчики. Т. 8-912-
806-00-33.

*»ГАЗель». Т. 8-902-890-55-12.
*Грузоперевозки. Грузчики. Т. 

8-912-312-36-87.
*Экскаватор-погрузчик, минипо-

грузчик. Т. 45-39-40.
*Помощник по саду: покос травы, 

обрезка деревьев, кустов и другое. 
Т. 8-982-329-54-99.

*Благоустройство захоронений. 
Т. 8-919-350-90-59.

*Спил, выкорчёвка. Т. 8-952-504-
02-02.

*Вспашка мотоблоком. Т.8-952-
504-02-02.

Вы усердно работаете, 
но повышают всё время 
почему-то других. Что ме-
шает вам строить карьеру? 
Тест подскажет.

1. Продолжите фразу: «Хоро-
шая работа – это место…»

а) место, где вас ценят и пони-
мают;

б) то, что приносит деньги;
в) стабильность и уверенность в 

завтрашнем дне;
г) та, которая делается чужими 

руками.
2. В понедельник – очень важ-

ное совещание, поэтому в вы-
ходные вы …

а) полностью отключаетесь от 
работы, проводите время с семьёй 
или друзьями;

б) посвящаете себя своим увле-
чениям, чтобы забыть о предстоя-
щем мероприятии;

в) постоянно думаете о совеща-
нии, стараетесь подготовиться, 
чтобы быть на высоте;

г) просто отдыхаете – за неделю 
вы так устали.

3. Одному из супругов пред-
лагают хорошую высокооплачи-
ваемую должность, но в другом 
городе, как отнесётесь к пере-
езду?

а) с сожалением, ведь придётся 

оставить родные места и близких, 
но семья дороже;

б) с радостью: вы давно хотели 
перемен;

в) поедете, если только и вам там 
найдётся работа;

г) согласитесь на переезд при 
условии, что это позволит вам не 
работать.

4. Коллегу, который работает в 
компании меньше вас, повысили. 
Что вы чувствуете?

а) радуетесь за него и продолжае-
те спокойно заниматься своими 
делами;

б) облегчённо выдыхаете, ведь 
эта должность – сущий ад;

в) удивляетесь и не понимаете, 
чем вы хуже;

г) завидуете тому, сколько он 
теперь будет получать.

5. Верный способ добиться по-
вышения:

а) усердно трудиться и быть в 
ладу с коллективом;

б) заниматься своим делом;
в) выделяться и показывать себя 

с наилучшей стороны;
г) прямо попросить об этом на-

чальника.
6. Руководство спрашивает, 

кто хочет участвовать в новом 
проекте. Но придётся работать 
сверхурочно. Как вы отреаги-
руете?

а) отсиживаетесь в сторонке, 
стараясь не высовываться, но если 
попросят, придётся согласиться;

б) если проект интересный, возь-
мётесь за него;

в) хватаетесь за новое дело, даже 
если не разбираетесь в нём, ведь 
главное продемонстрировать же-
лание работать;

г) ни за какие коврижки не 
ввяжетесь в это: затрат много, а 
результат не гарантирован.

7. Больше всего в своей работе 
вы цените:

а) удобный график и лояльное 
руководство;

б) стабильную зарплату и при-
вычные должностные обязан-
ности;

в) престиж компании и перспек-
тивы роста;

г) близость к дому и свободный 
график.

8. Какое обычно у вас настрое-
ние в понедельник утром, когда 
вы собираетесь на работу?

а) нормальное: после отдыха 
можно и поработать;

б) мрачное: вы уже мечтаете о 
следующих выходных;

в) воодушевлённое: не терпится 
решить одну задачку – и показать 
себя в лучшем свете.

г) хорошее: расскажите колле-
гам, как провели выходные.

Результат
Посчитай, каких ответов у вас 

больше.
А. Карьера – это не ваше. Глядя 

на более успешных сверстников, 
вы задумываетесь о том, что и 
вам надо бы строить карьеру. Но 
для вас на первом месте – семья, 
спокойствие и возможность иметь 
достаточно свободного времени. 
В глубине души вы прекрасно 
понимаете, что карьера для вас 
– не главное, есть вещи, которые 
гораздо важнее. Тогда не стоит 
равняться на других и винить себя 
– живите своей жизнью.

Б. Вы занимаетесь не своим 
делом. Вам стоит сменить сферу 
деятельности. Наверняка вы и 
сами это чувствуете. Повышения 
вы не получаете вовсе не потому, 
что недостойны. А потому, что не 
хотите этого. Ведь вы мечтали 
совсем не об этом, правда? Но 
стабильная и, возможно, хорошо 
оплачиваемая работа перечеркну-
ла ваши стремления. Может, стоит 
рискнуть и заняться тем, что вам 
действительно по душе?

В. Недостаточно профессио-
нальных навыков. Для карьерного 
роста вам стоит «прокачать» свои 
знания и компетенции. Возможно, 
также не хватает решительности, 
уверенности в себе. Проанали-
зируйте, какими качествами или 
навыками нужно обладать, чтобы 
занять желаемую должность. И 
двигайся вперёд – повышайте 
квалификацию, усиливайте свои 
сильные стороны и учитесь скры-
вать слабые.

Г. Ваша проблема – лень. Вы не 
готовы прикладывать усилия и 
чем-то жертвовать ради карьеры. 
Вам хочется иметь максимум при 
минимуме затрат. Но ведь чтобы 
получать дивиденды, сначала 
нужно вложить в дело свои силы 
и время. Конечно, можно верить и 
ждать, что когда-нибудь вы вытя-
нете счастливый билет. Но стоит ли 
на это рассчитывать? Может, лучше 
пересмотреть своё отношение к 
жизни и включиться в работу?

Лестница наверх

Тест
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Выпуск № 243

Продолжение.  
Начало в № 9 (от 2021 года)... 

«ММ» и краевед Ирина Андреева 
продолжают создание народной эн-
циклопедии и предлагают вашему 
вниманию очередной выпуск. 

Пономарёв Вадим Сер-
геевич (9.12.1949, город Ир-
бит Свердловской области–
31.08.2021, Челябинск), член 
союза архитекторов России 
(1979), почётный архитек-
тор России (2005). Окончил 
Свердловский архитектурный 
институт (1973). С 1973 года в 
Магнитогорске. Работал архи-
тектором, старшим архитек-
тором, руководителем группы 
генплана и транспорта в Маг-
нитогорскгражданпроекте 
(1973–1986). Автор ряда гра-
достроительных проектов: 
площадь Народных гуляний, 
застройка микрорайонов 
№ 113, 115, 140, 141, 133, 
136; сквер ММК; проектов 
городских объектов: зда-
ний городской администрации (1976, 1979; 
совместно с архитекторами В. А. Богуном, 
П. М. Куруновым), ледового Дворца ММК 

(1986, строительство 1989; 
совместно с архитектором 
В. Ю. Рычковой), краевед-
ческого музея (1984, стро-
ительство 1989), театра 
«Буратино» (1985, строи-
тельство 1989, совместно 
с В. Ю. Рычковой), а также 
первого в Магнитогорске 
шестнадцатиэтажного жи-
лого дома с двухуровне-
выми квартирами в 113-м 
микрорайоне (1984, строи-

тельство 1985). По его эскизам выполнены 
мемориал воинам Великой Отечественной 
войны на Левобережном кладбище (1975) 
с архитектурно-скульптурной композицией 
(1985), памятник  «Студентам и препо-
давателям, павшим на фронтах Великой 
Отечественной войны» (1975), сталевару 
А. Н. Грязнову (1976), памятные знаки в 
честь 50-летия ММК. С 1986 года – в Челя-
бинске: главный архитектор МП «Челябме-
тротранспроект», основатель и идейный 
руководитель творческой мастерской 
«Ионик». С 2001 года – главный архитек-
тор проектной мастерской «Талион». Под 
его руководством был основан Уральский 
институт урбанистики. Был постоянным 
участником и победителем различных ар-
хитектурных выставок. Лауреат фестиваля 
«Зодчество 1997». Дипломант Всесоюзного 
смотра архитекторов в Москве. Под его 
руководством воспитана целая плеяда мо-
лодых архитекторов.

Пономарёва Ольга Ни-
колаевна (4.12.1950, город 
Нижняя Тура Свердловской 
области–2.02.2012, Челя-
бинск), почётный архитек-
тор России, директор ЗАО 
«Уральский институт урба-
нистики», доцент кафедры 
градостроительства Южно-
Уральского государствен-
ного университета, член 
союза архитекторов. По 
окончании Свердловского 

архитектурного института (1974) в Магни-
тогорске: старший архитектор отдела ген-

плана и транспорта 
в институте «Магнитогорскгражданпро-
ект» (1974–1980), архитектор Ленинского 
района (1980–1985). Принимала участие в 
создании проектов застройки микрорайона 
№ 142, автор проекта двенадцатиэтажных 
жилых домов на сложном рельефе для 
микрорайона № 134, детского сада на 140 
мест (1980). С 1985 года в Челябинске: архи-
тектор Курчатовского района (1985–1997), 
директор по технологии и праву, генераль-
ный директор МУП «Титульная компания» 
(1997–1998), начальник управления земель 
городского комитета по управлению иму-
ществом (1998–1999), исполнительный 
директор ООО научно-производственного 
предприятия «Экомен» (1999–2002); с 
2001 года – заместитель директора, с 2010 
года – директор ЗАО «Уральский институт 
урбанистики». Защитила кандидатскую 
диссертацию «Правовые аспекты градо-
строительной деятельности на современ-
ном этапе» на примере южноуральских 
городов (Верхний Уфалей, Магнитогорск, 
Троицк, Челябинск, Южноуральск). Автор 
книг «Новое в земельных отношениях» 
(Челябинск, 1996) (12+), «Теоретические и 
методические основы регулирования градо-
строительной деятельности при переходе 
Челябинска к устойчивому развитию» (Че-
лябинск, 1997)(12+). Читала лекции в обще-

стве «Знание», на курсах 
в академии архитектуры 
(Екатеринбург). Член го-
родского градостроитель-
ного совета (1980–1986). 
Участница и дипломант 
различных архитектурных 
конкурсов. 

Попов Анатолий Ивано-
вич (3.02.1938, Магнито-
горск), инженер-строитель, 
организатор производства, 
заслуженный строитель 

РФ (1994). По окончании МГМИ (1960, 
специальность «промышленное и граж-
данское строительство») в СУ № 4 треста 
«Магнитострой»: мастер, прораб, начальник 
производственно-технического отдела, 
главный инженер и начальник управления. 
В 1985–1992 годах – заместитель управ-
ляющего трестом «Магнитострой», в 1992–
2007 годах – заместитель генерального 

директора–директор по производству. При-
нимал участие в строительстве объектов 
Магнитогорского калибровочного завода 
и ММК (станов «2000» горячей прокатки и 
«2500» холодной прокатки, смолоперегон-
ного завода, кислородно-конвертерного 
цеха), рыбо- и молокозаводов, школы в 143 
микрорайоне, административного здания 
Магнитогорских электрических сетей, онко-
логического центра, трамвайного депо, Юж-
ного перехода через реку Урал, автобусного 
парка, жилых домов; завода мясокостной 
муки в посёлке Черниговском (Агаповский 
район), жилья и объектов соцкультбыта 
в Новом Уренгое. Внёс ряд предложений 
по снижению трудозатрат, удешевлению 
и сокращению сроков строительства. Был 
секретарём комсомольской организации, 
членом партбюро СУ № 4, членом бюро 
парторганизации управления треста «Маг-
нитострой», депутатом областного Совета 

депутатов трудящихся.
П о п о в  Б о р и с  Е м е -

л ь я н о в и ч  ( 5 . 1 0 . 1 9 4 6 , 
Магнитогорск–20.01.1996, 
Магнитогорск), поэт, жур-
налист. Учился в Литера-
турном институте имени 
А. М. Горького (Москва), 
куда поступил по рекомен-
дации Б. А. Ручьёва. Работал 
монтёром на Магнитогор-
ском городском узле связи 
(1965), электромонтёром 

в кузнечно-прессовом цехе Магнитогор-
ского калибровочного завода (1966), элек-
триком на Магнитогорском метизно-
металлургическом заводе (1967). Термист в 
механическом цехе ММК (1973), электросле-
сарь в управлении электромонтажных ра-
бот треста «Магнитострой» (1977). В 1968, 
1971 годах – литсотрудник газеты «Звезда» 
(12+) (Агаповка). В 1968–1969 годах – со-
трудник выездной редакции газеты «Комсо-
мольская правда» (18+). В 1991–1996 годах 
– литературный консультант, корреспон-
дент газеты «Магнитогорский рабочий»; 
руководитель литературного объединения. 
Был редактором литературной страницы 
газеты «Магнитогорский рабочий» (18+). В 
1992 году в ЮУКИ вышла его первая книга 
«Светает в шесть...» (12+). Автор нескольких 
поэтических сборников, увидевших свет 
в Челябинске  и Магнитогорске, а также 
очерков, статей о творчестве современных 

литераторов. Стихотворения Попова печа-
тались в журналах «Молодая гвардия» (16+), 
«Октябрь»(16+), «Смена»(16+), «Урал»(16+), 
«Юность» (16+), в газете «Магнитогорский 
рабочий»(18+), сборниках. Основной жанр 
его поэзии – драматический монолог: фило-
софские раздумья о време-
ни, назначении человека.

Попов Владимир Алек-
сеевич (9.03.1931, деревня 
Терновая Белгородской 
области), учёный-химик, 
начальник химического 
отдела ЦЗЛ в течение двад-
цати лет. В 1949 году по-
ступил в Ленинградский 
политехнический универ-
ситет, где проучился три 
года на металлургическом 
факультете по специальности «литейное 
производство». Затем перешёл в только что 
созданный химический институт, по окон-
чании которого получил специальность 
химика-исследователя. Министерством 
среднего машиностроения СССР, которое 
возглавлял дважды Герой Социалистическо-
го Труда Авраамий Завенягин, был направ-
лен в Киргизию на завод по обогащению 
урановых руд. В стране шла разработка 
атомной бомбы, требовались грамотные 
кадры для производства урана. В 1958 году 
по семейным обстоятельствам переехал в 
Магнитогорск. На ММК трудовую деятель-
ность начал с должности лаборанта первой 
категории в ЦЗЛ, где через год был назначен 
начальником химической лаборатории. Че-
рез двадцать лет – заместитель начальника 
ЦЗЛ. Два года возглавлял бюро противохи-
мической и противорадиационной защиты 
созданного им штаба гражданской обороны 
ММК. Автор около ста работ, опублико-
ванных в специализированных изданиях 
«Сталь»(18+), «Чёрная металлургия»(18+), 
«Огнеупор»(18+), «Кокс»(18+), «Заводская 
лаборатория»(18+). В 1994 году вышел на 
пенсию, но продолжил работу в качестве 
технолога на предприятии «Спецсталь», 

затем на заводе 
по производству 
теплоизоляци-
онных изделий, 
на предприятии 
«Агрегатмаш». В 
возрасте 81 года 

отошёл от дел. Общий стаж 
работы 57 лет, на ММК – 
около 36.

Попов Вячеслав Петро-
вич (16.02.1950, Магнито-
горск), заслуженный врач 
РФ, главный анестезиолог-
реаниматолог Магнито-
горска, заведующий от-
делением анестезиологии-
реанимации ГАУЗ «Город-
ская больница № 2». Окон-
чил Челябинский медицин-

ский институт (1973). Вся трудовая деятель-
ность связана с городской больницей № 2 
(ранее № 4) Магнитогорска: врач-терапевт 
(1973–1977), анестезиолог-реаниматолог 
(1977–1987), заведующий реанимационно-
анестезиологическим отделением (1987), 
одновременно с 1989 года – главный 
реаниматолог-анестезиолог города. Вы-
сококвалифицированный врач. Обладает 
хорошими организаторскими и педагогиче-
скими способностями, занимается научным 
обобщением практического опыта. Среди 
его учеников – кандидаты медицинских 
наук, врачи высшей категории, заведующие 
отделениями, главный врач медицинского 
учреждения. Является приверженцем наи-
более тяжёлой части своей специальности 
– реаниматологии. Под его руководством и 
при непосредственном участии внедрены 
и освоены высокочастотная искусственная 
вентиляция лёгких на модифицированном 
аппарате системы «Кентавр», гравитацион-
ная иммунология в реанимации. Впервые в 
области открыл отделение детоксикации 
и гравитационной хирургии крови. Много 
лет организовывает ежегодные област-
ные научно-практические конференции 
анестезиологов-реаниматологов. Первым 
в области с врачами своего отделения 
стал заниматься экстракорпоральными 
методами лечения. Автор и соавтор около 
двадцати научных публикаций. Делегат 
шести Всесоюзных и Всероссийских съез-
дов анестезиологов-реаниматологов, 
международного симпозиума в Праге. Ведёт 
активную общественную деятельность. На-
родный депутат Челябинского областного 
Совета (1990–1993), Магнитогорского го-
родского Собрания (1996–2000). Кандидат 
в мастера спорта по волейболу.

Вадим 
Пономарёв

Ольга 
Пономарёва

Анатолий 
Попов

Борис 
Попов

Владимир 
Попов

Вячеслав 
Попов

Пономарёва Любовь Дмитриевна (5.09.1952, Магнитогорск), педагог, доктор 
педагогических наук, почётный работник высшего профессионального образования 

РФ, заслуженный работник высшей школы 
РФ (2007). С отличием окончила факуль-

тет русского языка и литературы 
МГПИ (1976), аспирантуру 

при кафедре методики 
преподавания русского 

языка в Ленинград-
ском государствен-
ном педагогическом 
институте (1984). В 
1976–1979 годах – пре-
подаватель русского 
языка и литературы в 
Магнитогорском педа-
гогическом училище. 
С 1979 в МГПИ: асси-

стент, старший препода-
ватель, доцент, профессор 

кафедры русского языка, 
декан филологического фа-

культета (1985–2014). С 2014 
года – профессор кафедры 

русского языка, общего 
языкознания и массовой 

коммуникации Инсти-
тута гуманитарного 
образования МГ ТУ 
имени Г. И. Носова. 
Член диссертацион-
ного совета, редакци-
онной коллегии жур-
нала «Гуманитарно-
педагогические ис-
следования» (МГТУ) 
(12+). Научный руко-
водитель аспирантов. 
Автор более восьми-
десяти научных пу-
бликаций. Награждена 
Почётными грамотами 
администрации Челя-
бинской области.

Напоминаем, принять участие в создании 
народной энциклопедии может каждый 
житель Магнитогорска. Для этого необхо-

димо отправить на электронную 
почту andreevaivsv@yandex.
ru свои предложения, факты, 
фамилии горожан, достойных 

занять место в народной 
энциклопедии.

ономарёва Любовь
Любовь Пономарёва
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Ответы на кроссворд
По горизонтали: 1. Парис. 8. Роженица. 9. Всадник. 10. Беглец. 11. «Артек». 14. Царевич. 19. Серсо. 20. Препарат. 22. 

Сименон. 25. Линдер. 27. Папа. 28. Рифма. 29. Кекс. 30. Крок. 31. Огонь.
По вертикали: 2. Абсурд. 3. Индеец. 4. Рок. 5. Бенефис. 6. Чивли. 7. «Паяцы». 8. Рис. 12. Кавалер. 13. Пегас. 15. Череп. 16. 

Иссоп. 17. Шпилька. 18. Черника. 21. Тиамин. 23. Наири. 24. Наука. 26. Ринг.

Союз молодых металлургов 
при поддержке ПАО «ММК» 
31 августа организовал 
спартакиаду для детей  
из Донецкой народной  
республики, отдыхающих 
в учебно-оздоровительном 
центре «Юность» на озере 
Банном.

– Школьники с Донбасса приеха-
ли к нам в рамках образовательно-
просветительского проекта «Уни-
верситетская смена», – рассказы-
вает руководитель спортивно-
го направления Союза молодых 
металлургов Константин Куту-
ков. – Ребята отдыхают, изучают 

историю России и Южного Урала, 
знакомятся с образовательными 
технологиями Магнитогорского 
государственного технического 
университета, участвуют в дис-
куссиях, тренингах, выезжают 
на экскурсии. В этом году в УОЦ 
«Юность» приехали семьдесят под-
ростков в возрасте от тринадцати 
до семнадцати лет.

Союз молодых металлургов уже 
второй год устраивает для ребят 
из ДНР спартакиаду. Соревнуются 
подростки в пяти дисциплинах – 
это лукобег, стритбол, пионербол, 
настольный теннис и эстафета.

Прежде всего участники де-
лятся на четыре команды и при-

думывают для них названия. Так 
появляются «Орион», «Бананы», 
«Альтаир» и «Домино», и почти 
сразу мальчишки и девчонки от-
правляются соревноваться.

За пару дней до спартакиады 
они побывали на экскурсии в 
двух цехах Магнитогорского 
металлургического комбина-
та – доменном и одиннадцатом 
листопрокатном. Как признался 
шестнадцатилетний Антон Сур-
жан из Макеевки, промплощадка 
очень впечатлила.

– Первый цех запомнился огнём, 
а второй суперсовременными 
технологиями. Было интересно на-
блюдать за работой оборудования, 

– делится парень. – Да и в целом 
комбинат поразил. Невероятно 
масштабное предприятие.

Также ребятам показали город, и 
даже непогода не помешала Анто-
ну и его друзьям оценить красоту 
Магнитки.

– У вас действительно очень 
красиво, – продолжает Антон. – 
Архитектура, памятники, скверы. 
Также были в университете, в 
технопарке «Кванториум». Там мы 
программировали роботов, писа-
ли для них обеспечение, которое 
определяет цвета. Потом играли 
на этих роботах в футбол. Ещё был 
мастер-класс по фотошопу.

Робототехника – страсть Антона, 

а сам он планирует стать програм-
мистом.

– Эта специальность привлекла 
тем, что всё находится в твоих 
руках, – рассуждает парень. – 
Программирование даёт полную 
свободу действий и позволяет 
проявлять фантазию.

В рамках спартакиады Антон, 
входящий в команду «Домино», по-
пробовал себя в двух видах спорта 
– лукобеге и стритболе. И там, и 
там парню очень понравилось, да 
и у остальных ребят горят глаза. 
Соревнуются они с искренним 
азартом, то и дело подбадривая 
друг друга.

По итогам соревнований чет-
вёртое место заняла команда «До-
мино». Третье завоевали ребята из 
«Альтаира», серебра спартакиады 
удостоились «Бананы», а золото 
выиграли юные спортсмены, пред-
ставляющие команду «Орион».

– Отличное мероприятие, по-
больше бы таких, – говорит один 
из победителей Никита Новиков. 
– Было увлекательно, интересно, 
спортивно. И побеждать всегда 
приятно, ребята из команды очень 
постарались, молодцы.

Никита – ровесник Антона и 
тоже уроженец Макеевки. Со спор-
том он дружит давно: играет и в 
футбол, и в баскетбол, и в другие 
командные игры. Также регулярно 
ходит в спортивный зал.

В Магнитку ребята из ДНР прие-
хали 25 августа, и в первые же дни 
успели сдружиться. Сейчас этим 
мальчишкам и девчонкам особенно 
важны положительные эмоции, 
впечатления и новые открытия, 
и можно быть уверенным: время, 
проведённое в центре «Юность» 
они запомнят надолго.

  Кирилл Смородин

Кроссворд

«Увлекательно, интересно, спортивно»

Важно знать

Фруктовая награда
По горизонтали: 1. Кто присуждением фруктовой 

награды спровоцировал кровопролитную войну? 8. «Без 
пяти минут мамаша». 9. Имидж пикадора. 10. За кем по-
гоню снаряжают? 11. «Детская страна» в Крыму. 14. «Как 
же... меня узнает, разве он помнит мои приметы?». 19. 
Игра со шпагами и обручами. 20. «Выпускник» фарма-
цевтической промышленности. 22. Кто придумал дела 
для комиссара Мегрэ? 25. Макс из эпохи «немого кино». 
27. «Батяня из Ватикана». 28. За чем гоняются поэты? 
29. Выпечка с изюмом внутри. 30. Какая птица похищает 
Алису Селезнёву? 31. Обжигающая стихия.

По вертикали: 2. Из-за чего здравый смысл улетучива-
ется? 3. Кто бледнолицых скальпировал? 4. От какой судь-
бы не уйдёшь? 5. Особый спектакль. 6. Авантюристка с 
лицом Людмилы Гурченко из комедии «Идеальный муж» 
(0+). 7. Классическая опера, чей отрывок попал в фильм 
«Утомлённые солнцем» (16+). 8. Что в фаршированный 
перец добавляют? 12. С кем дама обычно флиртует? 13. 
Конь в любимцах муз. 15. Где обитает смертельная змея 
из пушкинской «Песни о вещем Олеге» (6+)? 16. Пахучий 
зверобой. 17. Острый каблук. 18. Из какой ягоды можно 
получить экологически чистую серую краску, если варить 
её в молоке? 21. Чем богаты шпинат и говяжья печень? 
23. Армения в прошлом. 24. Концентрат знаний. 26. Где 
боксёры соревнуются?

Этим детям сейчас особенно важны положительные эмоции, впечатления и новые открытия
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Мамам можно отдохнуть
Более 990 многодетных мам в Челябинской об-
ласти досрочно вышли на пенсию.

Для многодетных женщин предусмотрены пенсионные 
льготы. Мамы, которые воспитали трёх и более детей, мо-
гут выйти на пенсию досрочно. В 2023 году в Челябинской 
области таким правом воспользовались 994 женщины.

При наличии троих детей страховая пенсия по старости 
может быть оформлена в 57 лет – на три года раньше 
пенсионного возраста. Если у женщины четверо детей, 
то право на пенсию она приобретает в 56 лет, на четыре 
года раньше. При этом пенсия по-прежнему назначается 
досрочно женщинам, имеющим пять и более детей. Эта ка-
тегория мам, как и прежде, выходит на пенсию в 50 лет.

«В 2019 году расширился перечень граждан, кото-
рые могут оформить досрочную страховую пенсию по 
старости. В их число попали многодетные мамы с тремя 
и четырьмя детьми. За последние пять лет в регионе на 
заслуженных отдых раньше срока отправились 1993 жен-
щины, из них 657 – это мамы с пятью и более детьми, 545 
женщин – с четырьмя и 790 – с тремя детьми», – рассказал 
исполняющий обязанности управляющего отделением 
СФР по Челябинской области Владимир Шаронов.

Для досрочного выхода на пенсию многодетным женщи-
нам необходимо иметь 15 лет страхового стажа и опреде-
лённое количество пенсионных коэффициентов (в 2023 
году 25,8; в дальнейшем ежегодно будет увеличиваться 
на 2,4 до достижения в 2025 году величины 30).

На досрочное назначение пенсии также имеют право 
женщины с усыновлёнными детьми. При этом необходи-
мо, чтобы факт усыновления имел место до достижения 
ребёнком восьмилетнего возраста.


